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En la Ciudad de San Juan, República Argentina, a los dieciséis días del mes de mayo del año 

dos mil trece, reunidos los señores legisladores en el Recinto de Sesiones de la Cámara de Di-

putados, en el número que se indica, y siendo las  10:53 horas, dice el: 

 

  

I – APERTURA DE LA SESION – 

 

Sr. Presidente (Uñac).- Con la presencia de vein-

titrés señores diputados, se declara abierta la Cuarta 

Sesión Ordinaria, convocada para el día de la fecha. 

 

II – IZAMIENTO DE BANDERAS – 

 

Invito al  señor diputado Rolando Abel Cám-

pora, para que ice los Pabellones Nacional y Provin-

cial. 

 

– Así se hace – 
–Aplausos – 

 

III – ORDEN DEL DIA – 
 

Por Secretaría Legislativa se dará lectura al 

Orden del Día. 

Sr. Secretario Legislativo (Baistrocchi).- Lee: 

 
San Juan, 14 de Mayo de 2013. 

 
DECRETO Nº 275-P 
 
VISTO: 
 
            Los distintos asuntos ingresados a la Cámara de 
Diputados para su tratamiento; y 
 
CONSIDERANDO: 
 
                              Lo dispuesto por el Artículo 23, Incisos 2), 
6) y 9) del Reglamento Interno de la misma; 
 
POR ELLO: 
 

EL VICEGOBERNADOR DE LA PROVINCIA  
DE SAN JUAN Y PRESIDENTE NATO 

DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

D E C R E T A: 
 
Artículo 1º.- Convocar  a  la Cámara de Diputados a celebrar  
                    la CUARTA SESIÓN ORDINARIA, para el día 
jueves 16 de mayo de 2013, a las 09:00 horas, con el objeto 
de tratar  el siguiente Orden del Día: 

 
 

ASUNTOS ENTRADOS: 
 

Comunicaciones Oficiales 
 
1. Nota del Ente Provincial Regulador de la Electricidad, 

mediante la que remite informe de la evolución y desti-
no de los montos facturados/percibidos/depositados por 
las Distribuidoras de la Provincia de San Juan y los 
Grandes Usuarios Mayores del Mercado Eléctrico Ma-
yorista (GUMAs) al "Fondo Especial para la Línea de 
Interconexión en 500 kV entre Mendoza y San Juan", al 
31/01/2013, en cumplimiento de lo dispuesto por la Ley 
Nº 7480 y sus modificatorias. 

 
(A  LA COMISIÓN DE OBRAS  Y  SERVICIOS PÚBLI- 
COS) 

 
2. Nota de la vocal del Tribunal de Cuentas, C.P.N. María 

Laura Yanzón, por la que eleva dictamen de la Cuenta 
General 2011 de ese tribunal. 

 
(A LA COMISIÓN DE HACIENDA Y PRESUPUESTO) 

 
3. Nota de la Universidad Nacional de San Juan, por la 

que solicita se declare de interés las Jornadas de Pa-
trimonio 2013. 

 
(A CONOCIMIENTO DE LOS SEÑORES DIPUTADOS) 

 
Comunicación Particular 
 
4. Nota Unión Propietarios de Automóviles de Alquiler de 

la República Argentina (U.P.A.D.A.), por la que solicita 
se declare de interés la realización del Congreso Na-
cional e Internacional de Propietarios de Taxis – 2013. 

 
(A CONOCIMIENTO DE LOS SEÑORES DIPUTADOS) 

 
 

DESPACHOS DE COMISIÓN: 
 

ASUNTO I 
 
Despacho de las Comisiones de Legislación y Asuntos 
Constitucionales, de Hacienda y Presupuesto y de Obras y 
Servicios Públicos, en el Mensaje Nº 0002 y Proyecto de 
Ley remitido por el Poder Ejecutivo, por el que modifica la 
Ley Nº 7480, creación del "Fondo Especial para la Línea de 
Interconexión en 500 kV entre Mendoza y San Juan".  
 

ASUNTO II 
 
Despacho de la Comisión de Salud y Deporte, en el Proyec-
to de Resolución presentado por el Bloque Justicialista, por 
el que otorga el Diploma al Mérito, al Club UPCN Voley. 
 

ASUNTO III 
 
Despacho de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y 
Técnica, en el Proyecto de Resolución presentado por el 
Bloque Justicialista, por el que declara de Interés Legislativo 
el programa: "La Legislatura en la Escuela". 
 

ASUNTO IV 
 
Despacho de la Comisión de Peticiones y Poderes, en el 
Proyecto de Resolución presentado por el Bloque Justicialis-
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ta, por el que declara de Interés Cultural y Social el aconte-
cimiento sobre Tecnología, Entretenimiento y Diseño. 
 

ASUNTO V 
 
Despacho de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, en 
el Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 
Justicialista, por el que solicita al Poder Ejecutivo, gestione 
los recursos necesarios para la extensión de la red de agua 
potable, en el Departamento San Martín.  
 

ASUNTO VI 
 
Despacho de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, en 
el Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 
Justicialista, por el que solicita al Poder Ejecutivo, la repavi-
mentación, reparación de banquinas y señalización de la 
Ruta Nº 406, tramo Vª de Calingasta-Localidad de Alto 
Calingasta, Departamento Calingasta.  
 
 

PROYECTOS PRESENTADOS: 
 
1. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Justicialista, 

por el que prohíbe el uso en vehículos de luces de 
xenón, bixenón o similar. 

 
(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS  
CONSTITUCIONALES, Y  DE JUSTICIA  Y  SEGURI- 
DAD) 

 
2. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Producción y 

Trabajo, referido a la restricción de días y horas espe-
ciales para el cambio de productos adquiridos, en el 
marco de una relación de consumo. 

 
(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS 
CONSTITUCIONALES, Y DE ECONOMÍA Y DEFENSA 
AL CONSUMIDOR) 

 
3. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Justicialista, 

por el que impone el nombre de "César Hermógenes 
Guerrero" al C.E.N.S. Nº 249, del Departamento Albar-
dón. 

 
(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS  
CONSTITUCIONALES, Y DE EDUCACIÓN, CULTURA,  
CIENCIA Y TÉCNICA) 

 
4. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Compromiso 

por San Juan, por el que crea el Programa de Preven-
ción y Concientización Vial en la Provincia. 

 
(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS 
CONSTITUCIONALES; DE OBRAS Y SERVICIOS 
PÚBLICOS, Y DE EDUCACIÓN, CULTURA, CIENCIA 
Y TÉCNICA) 
 

5. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Compromiso 
por San Juan, de Educación Vial en las escuelas. 

 
(A SUS ANTECEDENTES) 

 
6. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Bloquista, 

por el que incluye el Artículo 176 Bis a la Ley Nº 3908, 
Código Tributario Provincial, exceptuando parcialmente 
del impuesto inmobiliario a propiedades constituidas 
como "Lote Hogar" o "Bien de Familia". 

 
(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS  
CONSTITUCIONALES; Y DE HACIENDA Y PREPUES- 

TO) 
 
7. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Bloquista, de 

control de la contaminación acústica en la Provincia. 
 

(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS  
CONSTITUCIONALES; Y DE TURISMO, AMBIENTE Y 
DESARROLLO SOSTENIBLE) 

 
8. Proyecto de Ley presentado por el Bloque ACTUAR, de 

Reciclado en la Escuela. 
 

(A LAS COMISIONES DE LEGISLACIÓN Y ASUNTOS  
CONSTITUCIONALES; DE EDUCACIÓN, CULTURA,  
CIENCIA Y TÉCNICA; Y DE TURISMO, AMBIENTE Y  
DESARROLLO SOSTENIBLE) 

 
9. Proyecto de Ley presentado por interbloques, por el 

que modifica la Ley Nº 7646, modificada por la Ley Nº 
8299, otorgamiento de honores. 

 
(SU TRATAMIENTO SOBRE TABLAS) 

 
10. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque PRO, 

por el que declara de Interés Educativo, Social y Cultu-
ral el "Seminario Konrad Adenauer para gobiernos loca-
les". 

 
(SU TRATAMIENTO SOBRE TABLAS) 

 
11. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista, por el que declara de Interés Educativo, 
Social y Científico el curso de posgrado de extensión: 
"Actualización sobre Responsabilidad Empresaria y 
Sustentabilidad Social". 

 
(SU TRATAMIENTO SOBRE TABLAS) 

 
12. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista, por el que declara de Interés Educativo y 
Cultural a las Jornadas de Patrimonio 2013. 

 
(SU TRATAMIENTO SOBRE TABLAS) 

 
13. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista, por el que declara de Interés Educativo, 
Ambiental y Social el Programa de Educación Ambien-
tal 2013. 

 
(A LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, CIEN- 
CIA Y TÉCNICA) 

 
14. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista, por el que declara de Interés Cultural la 
realización del largometraje documental: Vientos de Al-
bardón. 

 
(A LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, CIEN- 
CIA Y TÉCNICA) 

 
15. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Bloquista, por el que declara de Interés Social y Cultu-
ral la cuarta edición de la "Cabalgata de la Amistad", a 
realizarse en el Departamento Zonda. 

 
(SU TRATAMIENTO SOBRE TABLAS) 

 
16. Proyecto de Declaración presentado por el Bloque 

PRO, por el que adhiere a la celebración del "Día Mun-
dial sin Tabaco" a conmemorarse el día 31 de mayo de 
cada año. 
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(A LA COMISIÓN DE SALUD Y DEPORTE) 

 
17. Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 

Producción y Trabajo, por el que solicita al Poder Eje-
cutivo, rectifique el Artículo 2º, de la Resolución Nº 
558/2009. 

 
(A LA COMISIÓN DE CONTROL Y SEGUIMIENTO LE- 
GISLATIVO) 

 
18. Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 

Producción y Trabajo, por el que solicita al Poder Eje-
cutivo, informe sobre la reglamentación de la Ley Nº 
8268, de venta al público de elementos ópticos. 

 
(A LA COMISIÓN DE CONTROL Y SEGUIMIENTO LE- 
GISLATIVO) 

 
19. Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 

ACTUAR, por el que solicita al Poder Ejecutivo, informe 
en relación a  la  denuncia  por  contaminación  realiza-
da contra la empresa TECMA S.A. 

 
(A LA COMISIÓN DE TURISMO, AMBIENTE Y DESA- 
RROLLO SOSTENIBLE) 

 
 

Sra. Sánchez.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, voy a solicitar la inclusión 

en el Orden del Día y su remisión a la Comisión de 

Control y Seguimiento Legislativo, del Expediente  

955.  

El motivo del expediente es ante una inquie-

tud periodística con referencia a la importancia de la 

existencia de órganos coordinadores que en distintas 

leyes hemos dejado establecido. 

Especialmente en el caso de la Ley 7.943, de 

Prevención y Sanción de la Violencia en el Ámbito 

Familiar. 

Esta Ley establece que este órgano coordi-

nador debe estar integrado por miembros de los tres 

poderes del Estado. 

Y cabe dejar constancia que este Cuerpo ha 

cumplido con su obligación de remitir el nombre de 

los integrantes de este órgano, y que el responsable 

de convocar a este órgano es el Poder Ejecutivo. 

Este es el motivo de este expediente y hago 

moción -como dije- para su inclusión y remisión a la 

Comisión de Control y Seguimiento Legislativo. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración la 

moción de la señora diputada Lucía Sánchez. 

  

Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobada- 

 

 Por Secretaría se continúa con la lectura del 

Orden del Día. 

Sr. Secretario Legislativo (Baistrocchi).- Lee: 
 
ARTICULO 2º.- Por Secretaría Legislativa cítese a los seño- 
                         res Diputados para dar cumplimiento a lo 
dispuesto en el Artículo 1º del presente. 
 
ARTÍCULO 3º.- Comuníquese y archívese. 
 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración el 

Orden del Día, con las modificaciones introducidas 

para su aprobación.  

Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Corresponde el tratamiento del Asunto I. 

Sr. Muñoz.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, es para hacer moción de 

que se omita lectura, en virtud de que todos tenemos 

en nuestras bancas el Orden del Día.  

Y en segundo lugar, señor Presidente, para 

hacer uso de la palabra. Gracias. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración la 

moción del diputado Muñoz Carpino. 

Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobada- 

 

 En consecuencia, queda aprobada. 

 Tiene la palabra, diputado Muñoz Carpino. 

Sr. Muñoz.- Gracias, señor Presidente. 

 Es a los efectos de fundamentar, por la Co-

misión de Legislación y Asuntos Constitucionales, 

este primer Asunto, que trata del Mensaje Nº 02, 

enviado por el Poder Ejecutivo, que ingresa a esta 

Cámara como Expediente 880, el cual tiene por fina-

lidad modificar la Ley 7.480, que crea el fondo espe-

cial para la línea de interconexión en 500 kV Mendo-

za – San Juan. 

 A través de esta ley y de los importes de este 

fondo que ingresaban, la Provincia estaba en la obli-



 
“2013 –  AÑO DEL BICENTENARIO DE LA ASAMBLEA GENERAL CONSTITUYENTE DE 1813” 

 
16/05/13                                                   VERSIÓN TAQUIGRÁFICA                             4ta  SESIÓN  ORDINARIA 
 
    

  4 

gación de cumplir con el pago del 30 por ciento del 

costo de esta obra. 

 Señor Presidente, la línea de interconexión 

de 500 kV entre Mendoza y San Juan, se construyó 

exitosamente, incluso  se está transportando energía a 

220 kV.  

 Pero en realidad el sistema eléctrico que 

tiene la Provincia, tiene algunas dificultades o algu-

nas condiciones de vulnerabilidad, fundamentalmente 

por la falta de producción de energía hídrica, es decir 

la que se produce a través de los diques, y por otro 

lado también debido a ese gran crecimiento económi-

co que ha tenido la provincia de San Juan. 

 Fundamentalmente por esto, señor Presiden-

te, es que se plantea la necesidad de modificar la ley 

en algunos artículos, en donde se modifica el objeto 

de este fondo y se pide la ampliación del mismo. 

 Es indispensable, justamente, la construc-

ción de una nueva estación transformadora de San 

Juan en 500 kV, y también una ampliación de la 

estación transformadora, “Gran Mendoza” a los efec-

tos de poder, señor Presidente, mejorar y abastecer a 

la Provincia de San Juan en todos los sectores de la 

electricidad. 

 Señor Presidente, por esto es que hago mo-

ción para la aprobación de este Proyecto. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Avila.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, como miembro de la Co-

misión de Hacienda y Presupuesto, quiero referirme a 

algunos aspectos que tienen que ver con esta nueva 

ley que se propone modificar, la Ley 7.480. 

 Anteriormente la Ley establecía que debía 

haber una recaudación con un mínimo de 4.750.000 

pesos y un máximo de 5.250.000 pesos, que iban a 

ser destinados a la construcción de esta línea entre 

San Juan y Mendoza, de 500 kV. 

Este párrafo ha sido eliminado en razón de 

que hay una variación importante en los costos, y 

porque además no se establece un tope sino que se 

sigue manteniendo el 30% a cargo de este Fondo 

Especial, y el 70% a cargo de las entidades naciona-

les que regulan el consumo de la energía eléctrica, 

quedando el EPRE, al igual que en la Ley 7.480, 

como organismo que regula y controla la recaudación 

y el destino de los fondos. 

Hay una variación importante en razón de 

que las obras a que hace mención, que son la nueva 

Estación Transformadora San Juan y la ampliación de 

la Estación Transformadora Mendoza, las que llevan 

además una serie de obras complementarias que 

hacen aumentar los costos de construcción. 

Estas obras suplementarias van a traer apare-

jados una serie de beneficios importantes para la 

Provincia de San Juan, porque se va a permitir hacer 

interconexiones, por ejemplo la de San Juan – Rodeo, 

Rodeo – Iglesia y mejorar la alimentación que hoy 

tiene toda la zona de lo que es Iglesia, Calingasta, 

Valle Fértil y Jáchal. 

Hoy todo depende del consumo de Jáchal, es 

una línea de 132 kV, de lo que se estaba establecien-

do, y esto llevarlo a un nivel de 500 kV, va a permitir 

operar con mayor tranquilidad y tener importantes 

previsiones para el futuro, además va a permitir la 

interconexión –el cumplimiento de estas obras– con 

el Sistema Interconectado Nacional. Eso le va a dar 

mayor estabilidad a la provisión de energía. 

El Proyecto de Ley que se propone trae im-

portantes modificaciones en cuanto a los ingresos que 

se van a producir para este Fondo, pero no modifica 

lo que ya estaba establecido en la Ley 7.480, que son 

en función del consumo que tenga cada sector, a 

determinar esto por el organismo Regulador de la 

Electricidad, van a seguir siendo los mismos consu-

midores, lo que pasa es que al haber un mayor creci-

miento económico hay un mayor consumo, por lo 

tanto en ese sentido puede haber una variación en los 

aportes que tenga que hacer cada sector, cada consu-

midor. 

Se mantienen las mismas exenciones que es-

taban establecidas. Se agrega, además, otra serie de 

recaudaciones, importantes montos que se recaudan 

por distintos conceptos, que están claramente estable-

cidos en el artículo 3º de la ley, esto sin duda va a 

aumentar la recaudación y va a permitir, además de 

aumentar de 220KV a 500KV, le va a dar tranquili-

dad, sobre todo como hacía referencia el diputado 

preopinante, cuando haya variación de la generación 
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de energía, ya sea por disminución de los recursos 

hídricos, que muchas veces traen como consecuencia 

que baje el nivel de la oferta de energía eléctrica. 

Se coloca una serie de elementos como son 

por ejemplo los cargos por congestión y pérdida 

establecidos para los procedimientos de programa-

ción. Se agregan también los ingresos por contratos 

de construcción, operación, mantenimiento, firmados 

entre el Comité de Ejecución de la Interconexión y 

aportes que pueden concretarse a partir de acuerdos 

marcos o actas acuerdos firmadas entre la Provincia y 

el Poder Ejecutivo Nacional. 

 También se establecen los reembolsos de 

sumas provenientes del Convenio Marco y Acta 

Acuerdo entre la  Provincia de San Juan y el Poder 

Ejecutivo Nacional, o entidades privadas asociadas a 

inversiones permitidas que se realicen o hubieren 

realizado, y cargos también aunados por oferentes de 

los procesos licitatorios para la ejecución de obras 

como por ejemplo la compra de pliegos que es habi-

tual. 

 Todos estos importes se agregan a este Fon-

do, además se agregan los aportes comprometidos por 

las empresas mineras, fundamentalmente por Barrick, 

la que tiene a su cargo la explotación de Veladero o 

Lama-Pascua y además por la Minera Argentina 

Gold, que es la que tiene a su cargo la explotación de 

Gualcamayo, esto de acuerdo al acta que se había 

firmado previamente. 

 Se elimina el artículo 7º, en razón que pierde 

su vigencia, era un compromiso que había por el cual 

a través de este acuerdo, este Fondo era el inicio para 

hacer esta transformación y elevar, energizar la línea 

a 500 kV, entonces al aprobarse esta ley, queda sin 

efecto y en razón de eso  es que se elimina el artículo 

7º de la Ley  7.480. 

 En razón de los antecedentes y que esto 

permitiría un progreso importante a la provincia de 

San Juan, es que la Comisión de Hacienda y Presu-

puesto recomienda a los señores diputados la aproba-

ción tal cual  ha enviado el Poder Ejecutivo este Pro-

yecto de  Ley. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sra. Sánchez.- Pido la palabra.- 

 Señor Presidente, este Mensaje Nº 02 del 

Poder Ejecutivo, que viene a modificar la Ley 7.480, 

entendemos el objeto del mismo, que es un objeto 

loable, porque es justamente garantizar el suministro 

de energía para el desarrollo de la provincia. 

 Nosotros sabemos perfectamente que sin 

energía no podemos hablar del bienestar de una co-

munidad, y menos de un desarrollo económico. 

 Si bien es cierto que el objeto de este pro-

yecto  lo comprendemos perfectamente, es una modi-

ficación evidentemente técnica, que merece las expli-

caciones para justificar las modificaciones que se 

proponen en este Proyecto. 

 Nuestro bloque solicitó esas explicaciones, 

especialmente del titular del EPRE, teniendo en cuen-

ta y de lo cual doy fe de la buena predisposición que 

siempre ha tenido para responder las inquietudes y 

esclarecer aquellos casos en que era necesario hacer-

lo. 

 Lamentablemente en esta oportunidad no 

hemos tenido la visita de las autoridades para que nos 

dieran las precisiones con referencia al mismo. 

 Si bien es cierto que debo reconocer que el 

presidente del bloque oficial dio algunas explicacio-

nes, pero nuestras expectativas no quedaron total-

mente satisfechas. 

 Porque al hacerse la modificación de la Ley 

7.480, en el artículo 3º, especialmente la ley hoy 

vigente todavía, establecía un mínimo y un máximo 

de la recaudación anual del Fondo. Y en la modifica-

ción que hoy está a consideración, ese mínimo y 

máximo no está establecido y dice: “los montos serán 

límite de recaudación con la correspondiente evolu-

ción de los parámetros  que lo caracterizan.” 

 Como es algo muy técnico, queríamos saber 

cuáles son esos parámetros que los caracterizan, para 

tener realmente la seguridad de lo que nosotros hoy 

estamos votando en este proyecto. 

 También en otros de los ítems, habla de la 

extensión de los distintos aportes, y cando habla de 

aportes comprometidos por la empresa Barrick, nos 

está hablando de una addenda de fecha 23 de octubre 

del 2012, que fue aprobada por decreto provincial, 

cuyo decreto lo tengo a la vista. 
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 Pero en realidad en el decreto tampoco está  

establecido, porque la addenda es un anexo a este 

decreto, qué monto es el que está aportando la empre-

sa Barrick; lógicamente que si hubiéramos tenido la 

entrevista, esto hubiera quedado totalmente aclarado. 

 También nos llama la atención que los apor-

tes que efectúen los terceros, podrán hacerse sola-

mente con una nota de autorización emitida por el 

EPRE. 

 Yo creo que en realidad, no se cuál es el 

motivo por el cual sólo una nota de la envergadura y 

de la importancia que tienen los recursos que son 

efectuados, debe haber un control, una autorización, 

ya sea del Poder Ejecutivo o del Poder Legislativo. 

 Luego también deja sin efecto el artículo 7º 

de la ley, que en el mismo estaba establecido el mon-

to que ponía la provincia del 30 %, ahora no sabe-

mos, esto va a ser de acuerdo a las necesidades, o sea 

que no queda claro, en realidad, cuánto es lo que 

aporta la Provincia. 

 Si bien el cierto en este decreto del Poder 

Ejecutivo, en los considerando del decreto dice: “Se 

acuerda que si el total supera el costo de la citada 

obra, el excedente será redireccionado como aporte 

a la Línea La Rioja 500 kV.” 

 Yo creo señor Presidente, que si nosotros 

hubiéramos trabajado como estaba ya comprometido 

y acordado, que en aquellos casos en que hubiera 

necesidad de que miembros del Poder Ejecutivo acla-

ren y den las explicaciones, estas consideraciones yo 

las hubiera evitado y las hubiéramos tratado como 

corresponde en cada una de las comisiones. 

 Señor Presidente, nuestro bloque entiende el 

objeto de este Proyecto, y en general va a apoyar, 

porque es para beneficio de todos los sanjuaninos, 

pero también quiero que quede constancia de estas 

inquietudes. Y creo que es un momento de reflexión 

para todos los sanjuaninos con referencia al uso de la 

energía eléctrica, que hay que hacer una campaña 

para que sea un uso medido, porque no solamente de 

la parte económica podemos hablar, sino también de 

proteger el medioambiente. 

 Gracias, señor Presidente. 
Sr. Soria.-  Pido la palabra. 

 Señor Presidente, este Proyecto de Ley tam-

bién ha sido analizado por la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos. 

Sabemos que este Mensaje tiene diferentes 

aspectos; uno meramente técnico, el cual ha sido 

evaluado por los integrantes de la comisión a la que 

represento. 

También existe un aspecto económico que 

también ha sido debatido en el ámbito de la Comisión 

de Hacienda y Presupuesto. 

Y lógicamente tiene un aspecto político por 

esta matriz energética que presenta la provincia de 

San Juan y es gracias a partir del año 2003 cuando se 

comienza con el primer período el actual Gobernador. 

Este importante Proyecto de Ley que llega 

hoy a la Cámara de Diputados, impulsado por el 

Poder Ejecutivo provincial, impulsa la modificación 

de algunos artículos de la Ley 7.480. 

Esta ley fue aprobada por esta Cámara en el 

mes de abril del año 2004. Hay que tener en cuenta la 

fecha en que se impulsa esta ley, porque al final voy a 

hacer algunas consideraciones. 

Esta ley, en su artículo 1º, creaba un Fondo 

Especial, que tenía que ser destinado para la línea de 

interconexión en 500 kilovoltios Mendoza – San 

Juan. 

Su artículo 2º hablaba del objeto de este 

Fondo, que era para financiar el treinta por ciento de 

esta línea de interconexión Mendoza – San Juan, del 

valor total, y el otro setenta por ciento, por ser una 

obra de interconexión al sistema nacional, ha sido 

financiado por la Nación a través del Fondo Fiducia-

rio del Transporte Eléctrico Federal. 

Esta obra tan importante para la provincia de 

San Juan, está en el marco del Plan Federal para la 

Ejecución de Interconexiones Eléctricas, quedando 

así San Juan relacionada o interconectada con el 

sistema nacional, a través de la Provincia de Mendo-

za. 

Sabemos que está línea ya está operando, 

comenzó a operar en junio del año 2007, y comenzó a 

operar en 220 kilovoltios. 

También conocemos que la mayor cantidad 

de energía o toda la energía que entra a la provincia 
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de San Juan lo hace a través de la Estación Transfor-

madora de 220 a 132 kilovoltios. 

Pero sabemos que esta es una estación muy 

antigua, y que prácticamente está operando al límite 

de su capacidad. 

¿Y por qué está operando al  límite? 

Esto es debido al crecimiento excepcional de 

la actividad económica que ha tenido la provincia de 

San Juan y lógicamente que esta actividad económica 

conlleva a una mayor demanda en el sistema eléctri-

co. 

Entonces, la Provincia, cuando hizo sus pro-

yecciones en el año 2003, se pensó que esta obra iba 

a proyectarse para el año 2028, pero nos hemos ade-

lantado 16 años debido al desarrollo económico que 

ha tenido la Provincia. 

Entonces, a efectos de garantizar, por eso el 

envío de este proyecto a la Cámara, a efectos de ga-

rantizar el suministro de energía en la Provincia de 

San Juan, hace falta energizar esa línea de interco-

nexión Mendoza – San Juan en 500 kilovoltios. 

¿Esto qué significa, señor Presidente? 

Esto significa que debemos reformular la Es-

tación San Juan, para transformarla a 500 – 132 kilo-

voltios. 

También debemos reformular la Estación 

Transformadora del Gran Mendoza, pero también se 

deberán construir obras complementarias en 132 

kilovoltios, para garantizar la vinculación al transpor-

te interprovincial de esta energía. 

Con esto, señor Presidente, estamos quedan-

do interconectados al sistema nacional que también 

está interconectada toda la parte de San Juan. 

 Todo este conjunto de obras, señor Presiden-

te, que les he mencionado, estas obras de infraestruc-

tura eléctrica que son necesarias realizar, van a ser 

financiadas parcial o totalmente con recursos de ese 

Fondo que se creó por la Ley 7.480, y es por ello que 

se hace necesario y se justifica la modificación del 

artículo 2º de esta Ley que hoy estamos tratando, 

ampliando así el objetivo del Fondo. 

 También, señor Presidente, sabemos que la 

matriz energética desarrollada en la Provincia desde 

el año 2003, pone en evidencia la visión estratégica 

del sistema energético que ha tenido este Gobierno 

Provincial, desde el comienzo de su primer período; 

por eso les decía al comienzo, que tengamos en cuen-

ta la fecha en que se sancionó la Ley 7.480, abril de 

2004, recién comenzaba el primer periodo del actual 

Gobierno. 

 Con esa visión estratégica, señor Presidente, 

para dejar interconectada  a toda la provincia de San 

Juan, para que los departamentos más alejados no 

tuviesen problemas en la administración de la energía 

eléctrica.  

 Y también esta Línea de Interconexión 

Mendoza-San Juan, a nosotros nos permite estar 

conectados al Sistema Eléctrico Nacional, y con las 

futuras obras eléctricas, vamos a quedar conectados 

al sistema nacional por la provincia de La Rioja. 

 Por eso, señor Presidente, con esa visión que 

ha tenido el Gobierno de la Provincia, los legislado-

res tenemos la responsabilidad de seguir acompañan-

do este proceso de cambios y este proceso de conso-

lidación de un sistema eléctrico en la provincia de 

San Juan. 

 Señor Presidente, en virtud de lo expresado, 

les solicito a los señores diputados que  acompañe-

mos al Gobierno Provincial en este desarrollo energé-

tico de la Provincia de San Juan. 

 Gracias, señor Presidente.  

Sr. Sansó.- Pido la palabra.  

 Señor Presidente, hoy estamos tratando este 

Mensaje Nº 2, que es una modificación a la Ley 

7.480, y que tiene que ver con el Fondo Especial para 

la Línea de Iinterconexión de 500 kV, entre Mendoza 

y San Juan. 

 Esto también ya lo hemos planteado en la 

reunión de la Comisión de Legislación y Asuntos 

Constitucionales, ya que teníamos dudas respecto  las 

fuentes de financiamiento de esta ley.  

 Nosotros planteamos algunas dudas que 

teníamos con el tema en que se sustituye el artículo 

2º; al artículo 3º, se le suprime una parte, donde ante-

riormente la Ley 7.480, hablaba de que se ponía un 

mínimo y un máximo. Esto hoy ha sido suprimido. 

 También se ha sustituido el artículo 7º, que 

preveía que el financiamiento correspondía  un 70% 
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al Fondo Fiduciario para el Transporte Eléctrico 

Federal de la obra Línea Minera Primera Etapa Men-

doza-San Juan. Hoy esto se ha suprimido, y todas 

estas nuevas obras que se van a hacer en la línea de 

interconexión, son aportados por el Fondo Fiduciario 

creado en su momento. 

 Señor Presidente, también planteamos la 

necesidad de que alguien nos explique sobre el tema, 

si bien el presidente del bloque oficialista tuvo la 

voluntad de acercarlo después de haber conversado 

con gente del EPRE, nosotros consideramos que sería 

oportuno, por las consideraciones hizo la diputada 

Lucía Sánchez, por muchas dudas que hay, que este 

proyecto vuelva a la Comisión y sea tratado en la 

próxima sesión ordinaria. 

 Señor Presidente, en moción de orden, en el 

sentido de que el Expediente vuelva a Comisión para 

ser tratado en la próxima sesión, una vez que haya-

mos tenido la correspondiente explicación y detallado 

la fuente de financiamiento de esta obra tan importan-

te para San Juan. 

 Mucho de esta parte tiene que ver con el 

financiamiento, lo hacen los propios usuarios, así que 

sería muy importante conocer bien la fuente de finan-

ciamiento de esta obra tan importante para San Juan. 

  Es así que voy a hacer moción de orden 

para que vuelva a Comisión, señor Presidente. 

 Nada más, señor Presidente. 

Sr. García.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, como ha tenido el estudio 

en las comisiones respectivas y se ha producido el 

despacho pertinente, voy a hacer moción en contrario 

a la moción de orden planteada por el señor diputado 

Sansó. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración la 

moción de orden realizada por el señor diputado 

García. 

 Sírvanse marcar su voto, señores diputados. 

 

-Se vota y es aprobada- 

 Continuamos con el tratamiento del Proyec-

to de Ley. 

Sr. García.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, habiendo  realizado el 

estudio las Comisiones de Hacienda, de Legislación y 

Asuntos Constitucionales y la de Obras y Servicios 

Públicos, como bien expresaron sus miembros infor-

mantes, en cuanto principalmente a la importancia 

que tiene este proyecto que hoy se convierte en ley, la 

ley que habla del progreso, la ley que habla de la 

inversión en San Juan, la ley que habla a las claras de 

mayor cantidad de beneficiarios en el servicio del 

suministro de energía eléctrica, y la ley que habla a 

las claras de una mejor calidad en ese suministro de 

energía eléctrica.  

Por esta Ley 7.480 fue prorrogado el fondo 

establecido por ella hasta el año 2020 por esta Cáma-

ra de Diputados, y tuvo ya un extenso debate allá en 

el año 2004 cuando fue aprobada, y donde quedó 

claro, no tan sólo en su momento por los fundamen-

tos de quienes ocupaban estas bancas, de a qué se 

apostaba con este Fondo Especial para la Línea de 

Interconexión de 500 kV entre Mendoza y San Juan, 

sino que hoy los sanjuaninos, como bien lo informa-

ron los diputados de cada una de las comisiones, hoy 

los sanjuaninos, digo, podemos decir tranquilamente 

que gracias a esta obra que hoy suministra en 220 kV 

la energía a la provincia de San Juan, hoy no vivimos 

una catástrofe en materia eléctrica. 

Lo que sí, es que tenemos que seguir miran-

do hacia el futuro. Cuando se habla puntualmente de 

esta ley, lo que venimos a plantear ni más ni menos  

es que hoy nuestra provincia, nuestros ciudadanos, 

nuestras industrias y nuestro comercio requieren de la 

optimización de la línea de interconexión en 500 kV. 

Estamos haciendo referencia también, no tan 

sólo a esta construcción de la Estación Transforma-

dora Nueva San Juan, y a  la ampliación de la Esta-

ción Transformadora Mendoza, sino también a inte-

grarnos al sistema de interconexión hasta la localidad 

de Rodeo, y, por qué no, empezar a mirar Rodeo –La 

Rioja. 

El hecho que han puntualizado algunos dipu-

tados en cuanto a que en la Ley 7.480 se establecía el 

mínimo de 4.750.000 pesos y un máximo de 

5.250.000 pesos, lo voy a hacer expreso acá, siendo 

que ya lo hemos hablado en las comisiones respecti-
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vas, la misma Ley, en el artículo 9º, que hoy no to-

camos, establece la garantía que da el Poder Ejecuti-

vo en que ese mínimo queda en 4.750.000 pesos. 

 O sea que lo único que se ha eliminado, 

señor Presidente, es el máximo, y ésta es la razón de 

ser. 

Todos los aportes, como bien lo expresó el 

miembro informante  de la Comisión de Hacienda, 

que tenga que ver y lo establece la Ley de manera 

enunciativa como son: los cargos por congestión y 

pérdida; los  aportes que puedan concretarse a partir 

de Convenios  Marcos o Actas Acuerdos; los reem-

bolsos de sumas provenientes de Convenios Marcos o 

Actas Acuerdos firmados entre la Provincia de San  

Juan con el Poder Ejecutivo Nacional, los cargos  

abonados por los oferentes de los procesos licitato-

rios. 

Los aportes  comprometidos por las empre-

sas  Barrick y Minera Gold, que estaban en el Acta 

Acuerdo  aprobada, y que establece claramente el 

Decreto 1.763, que en sus considerandos dice, y por 

lo que solicito autorización, señor Presidente, para 

darle lectura: “Que en  fecha 23 de octubre del 2012, 

la Provincia de  San Juan, el EPRE y las empresas  

suscribieron  una  addenda a la citada Acta Acuerdo, 

mediante la cual quedan expresamente ratificada 

todas y cada una de las  obligaciones asumidas opor-

tunamente por las empresas, y se comprometen a 

redireccionar sus aportes previstos en el Acta  

Acuerdo para que los mismos sean  aplicados a  la 

obra Línea tramo San Juan- Rodeo 500 kV y Línea 

tramo Mendoza -  San Juan;  resultando   a tales 

fines necesarios la construcción  de la  nueva Esta-

ción transformadora San Juan, y la ampliación de la 

Estación Transformadora gran Mendoza.”. 

Lo que estamos haciendo, ni más ni menos, 

señor Presidente, es una adecuación en cuanto al 

objeto  de la Ley 7.480,  para que estos fondos  pue-

dan aplicarse  a esta obra que se está enunciando.  

Señor Presidente, estamos abriendo la posi-

bilidad para que el Ente Provincial Regulatorio de la 

Energía en San Juan pueda  directamente redireccio-

nar,  afectar estos montos  a esta obra  tan importante 

para todos los sanjuaninos. 

En los dos  diarios de circulación local, se-

ñor Presidente, el EPRE y Gobierno de San Juan 

establecen en una página  lo que estamos viendo los 

sanjuaninos,  la regulación y control del servicio 

eléctrico en nuestra provincia, en el cual  establece 

como dijo muy bien el miembro informante de la 

Comisión de Obras, el  extraordinario crecimiento de 

la demanda de energía y potencia; en el cual hoy los 

sanjuaninos estamos demandando la misma cantidad 

de megawaths que estaba proyectado en el año 2030. 

En el cual también,  y es bueno que lo po-

damos leer y luego  analizar, y para eso todos los 

diputados tienen conocimiento de que en las próxi-

mas semanas  nos visitará el titular del EPRE, no tan 

solo para hablar de estos temas, sino para hablar de lo 

que se  venia planteando,  y él siempre dispuesto cada 

vez que es invitado, coordinaremos  para  que char-

lemos entre todos el mapa energético de toda  la 

provincia y todos los temas que  se deben  discutir 

con respecto  a la energía eléctrica en nuestra provin-

cia. 

 Por eso digo que es muy bueno que vaya-

mos leyendo el control de la calidad del  servicio  de 

acreditación de activo regulatorio  a favor de los 

usuarios, que ha publicado el EPRE, donde establece 

también las sanciones aplicadas a la empresa Energía 

San Juan en el periodo donde 2011-2012, en el cual 

llegan a treinta  y siete millones de pesos.     

 En cuanto a lo que decía recién, en esta 

facultad que se establece a la nota del EPRE, quiero 

recalcar a los señores diputados, que ha ingresado 

hoy una nota de ese Ente donde así establece para que 

nosotros podamos controlar, el informe de auditoria y 

permanentemente nos llegan a este Recinto, para que 

nosotros podamos ejercer nuestro deber de controlar-

lo en cada uno de los  informes.  

 En cuanto a lo planteado en el artículo 7º, se 

deja sin efecto, señor Presidente, porque no es nece-

sario dejar establecido, porque ya está cumplimenta-

da la primera etapa. 

 Lo que hoy simplemente estamos haciendo,  

es que a ese Fondo creado, se puedan afectar mayores 

recursos y por eso hoy, como ya está construida la 

línea, estamos planteando una ampliación  de ese 



 
“2013 –  AÑO DEL BICENTENARIO DE LA ASAMBLEA GENERAL CONSTITUYENTE DE 1813” 

 
16/05/13                                                   VERSIÓN TAQUIGRÁFICA                             4ta  SESIÓN  ORDINARIA 
 
    

  10 

objeto, ya deviene totalmente en abstracto el hecho 

que quede inserto en la ley el artículo 7º. 

 Para finalizar, señor Presidente, hago una 

aclaración.  

En esto, los usuarios no nos vamos a ver 

afectado en la contribución porque continúan  excep-

tuados de realizar el aporte todos aquellos que con-

suman menos de trescientos kV en la provincia. 

Me tomé el trabajo, señor Presidente, para 

consultar cuánto es lo que consume un usuario en el 

sector residencial en la Capital, que consume 500 kV, 

lo que significa que paga de luz $ 122 y el aporte al 

fondo es de $ 6, 32. 

Un usuario residencial que consume 2500 

kV, o sea que su factura es de $ 1.000,   hace un apor-

te de $ 21, 23. Y a los grandes consumidores, el sec-

tor  de gran demanda que consume 24.000 kV con 

una facturación de $12.100, el aporte al Fondo es de 

$ 735. 

Esto habla a las claras que los usuarios que 

más consumen son los que más aportan porque se ven 

más beneficiados. 

En cuanto a esta obra, que vuelvo a reiterar, 

señor Presidente, es de vital importancia para todos 

los sanjuaninos de generaciones futuras, para lograr 

lo que todos necesitamos que es mayor calidad en el 

suministro de energía eléctrica, me parece muy bueno 

que se recalque lo que se está haciendo del Gobierno 

provincial. 

Debemos decir que en esta obra fue la pri-

mera provincia que llevó a todos los departamentos la 

energía eléctrica, y que es la primera que hace escue-

la en lograr optimizar el consumo de energía. Y en 

cada una de las entregas de viviendas en nuestra 

provincia –que gracias a Dios son muchas- se les da a 

cada uno de los felices propietarios las lámparas de 

bajo consumo.  

Una manera de seguir educándonos en que 

tenemos que ahorrar energía y no está demás decir 

que nos sentimos orgullosos los sanjuaninos en gene-

ral, que nuestra provincia sea -podríamos decir- capi-

tal en el desarrollo de energía alternativa, como lo es 

la fotovoltaica y energía eólica. 

Con el compromiso de esta visita del titular 

del EPRE y convencidos que todos los fundamentos 

están dados para que este Proyecto de Ley sea apro-

bado en beneficio del desarrollo de San Juan y de 

todos los que habitamos nuestra provincia, hago 

moción para su aprobación. 

Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración en 

general el Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 
 Pasamos a su consideración en particular. 

 Conforme la moción del señor diputado 

Muñoz Carpino, se va a obviar la lectura, y se proce-

de, conforme al artículo 133º del Reglamento Interno, 

se menciona el artículo y en caso de no haber obser-

vación se da por aprobado por unanimidad. 

Sr. Muñoz.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, antes de que pasemos a la 

discusión en particular solicito que en caso que haya 

alguna votación en contrario, quede su registro en la 

versión taquigráfica. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Así se hará, señor diputa-

do Muñoz. 

 

   -Se mencionan votan  y  aprueban 
     los artículos 1º; artículo 2º con sus 

                  incisos a), b) y c); y artículo 3º- 
 

Sr. Secretario Legislativo (Baistrocchi).- El 

artículo 4º es de forma. 

Sr. Presidente (Uñac).- Queda sancionado con 

fuerza de Ley. 

 

-Manifestaciones de Presidencia- 

 

 Señores diputados, previo al tratamiento del 

Proyecto de Resolución del Asunto II, quiero dar la 

bienvenida, por los logros obtenidos, al Club UPCN-

Voley, a los jugadores –acá presentes- de esta presti-

giosa institución deportiva, al cuerpo técnico encabe-
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zado por el director técnico, Fabián Armoa, a los 

miembros de la Comisión Directiva y también al 

Subsecretario de Deportes y Director de Deportes del 

Gobierno de la Provincia de San Juan, para los que 

solicito un fuerte aplauso. 

 

-Aplausos- 

 

 Por Secretaría se da lectura al Asunto II, de 

Despachos de Comisión. 

Sr. Secretario Legislativo (Baistrocchi).- Lee:  

 
ASUNTO II 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS: 
 

Vuestra Comisión de Salud y 
Deporte, ha estudiado el Proyecto de Resolución presentado 
por el Bloque Justicialista, por el que otorga al Club UPCN 
Voley Diploma al Mérito; y, por las razones que os dará su 
miembro informante, aconseja le prestéis sanción favorable 
al siguiente despacho con modificaciones: 
 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA  
 PROVINCIA  DE SAN JUAN 

 
R E S U E L V E: 

 
Artículo 1º.- Otorgar al Club UPCN Voley “DIPLOMA AL ME- 
                    RITO” de conformidad al Artículo 8º de la Ley 
Nº 7646, por la  obtención del “Tricampeonato” de la Liga 
Nacional y del Campeonato Sudamericano de Voley–2013, 
realizado en Belo Horizonte – Brasil. 
 
Artículo 2º.- De forma. 

 

Sr. Correa.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, como miembro informante 

de la Comisión de Salud y Deportes, me es muy grato 

poder expresar algunos sentimientos acerca de los 

logros de esta institución deportiva de la Provincia de 

San Juan, que nos llena de orgullo a todos los sanjua-

ninos, y por qué no al País entero, habida cuenta del 

último logro obtenido en Belo Horizonte- Brasil, 

donde esta institución ha logrado el Campeonato 

Sudamericano de Voley.  

Pero para poder dimensionar quizás con una 

mayor exactitud el orgullo que nos produce pertene-

cer a esta Provincia donde tiene sus raíces el Club 

UPCN-Voley, vale la pena decir sucintamente, por-

que seguramente el autor del Proyecto se va a expla-

yar más en la historia de este nóbel y exitoso Club de 

Voley, que en sólo seis años de vida ha obtenido: en 

el primer año el Campeonato Local; un campeonato 

de la Liga Nacional de Voley; tres campeonatos en 

línea, ha obtenido el tricampeonato; dos copas Mas-

ter; una Copa ACLAV; una copa del Campeonato 

Súper 8; dos campeonatos Sudamericanos; y recien-

temente el Campeonato Sudamericano. 

Y esto, sin ninguna duda, es unos palmares 

de logros difícil de omitir, y reitero lo que dije al 

principio, nos llena de orgullo a todos los sanjuani-

nos. 

 Y esto no es un resultado del azar, sino que 

es el resultado del trabajo mancomunado, conjunto 

hacia una misma dirección, de una serie de volunta-

des que no solamente están constituidas por los bri-

llantes jugadores que posee el Club UPCN, como 

Demián González;  Sebastián Garrocq; José Sousa 

Junior; Gustavo Molina; Pablo Bengolea; Matías 

Salvo; Lucas Tell; Sebastián Fernández; Rodrigo 

Pérez López; Evandro Guerra; Bogdan Olteandu; 

Marín Ramos y Alejandro Toro, sino también por su 

cuerpo técnico, Javier Armoa; Leandro Lardone, 

Carlos Leone; Quique Valles, el manager; sino tam-

bién por todos los dirigentes que sin ninguna duda 

tienen muy claros los objetivos y muy claros los 

caminos para conseguirlos. 

 Todos los dirigentes encabezados por este 

dirigente gremial, deportivo y también político que es 

José Villa. 

 Por lo tanto, creo que este gesto de la Cáma-

ra de Diputados de otorgar al Club UPCN Vóley, el 

diploma al mérito de conformidad a lo que especifica 

el artículo 8º de la Ley 7.646, no es más que una 

expresión de toda la sociedad sanjuanina que se sien-

te representada y orgullosa por los logros de esta 

institución deportiva, que deberían ser imitados, para 

conseguir resultados similares, por todas las institu-

ciones deportivas de San Juan. 

 Por lo tanto mociono por la aprobación de 

este Proyecto.  

Gracias señor Presidente. 

Sr. Ruiz.- Pido la palabra. 
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 Señor Presidente, antes de hacer la alocu-

ción, quizás un poco personal y emotiva, pido al 

Cuerpo la autorización para leer y no dejar escapar 

ningún detalle de la historia de UPCN Vóley. 

 “El Club Tricampeón de la Liga Argentina, 

comenzó a plasmarse a partir de marzo del 2007, con 

la creación de una Escuela de Vóley. 

 Inmediatamente se encaró el desafío de la 

formación de un equipo que compitieron en los tor-

neos locales, con jugadores sanjuaninos de renom-

bre. 

 Aquella iniciativa de Pepe Villa, entonces 

Secretario General de UPCN San Juan, conquistó el 

Torneo Apertura de Federación Sanjuanina al derro-

tar en la final a UVT. Apenas era julio, y evidente-

mente UPCN había nacido para ganar. 

 Este titulo le dio la posibilidad de disputar 

el Torneo Regional, para tratar de acceder a la Liga 

A2. Lo comenzó a jugar, pero entonces surge la posi-

bilidad de ocupar la plaza de GEBA, la cual logra 

utilizar la liga Argentina A1. 

Y ese fue el puntapié inicial para empezar a 

incursionar en este tan querido vóley nacional. 

El debut de UPCN fue en la temporada 

2007-2008, y en un ámbito que realmente era desco-

nocido, poco tiempo en su preparación, pero real-

mente se supo desenvolver y ocupó el lugar número 

10.  

Gracias a la experiencia que se obtuvo en 

ese año anterior, se empezaron a mejorar los niveles 

en la conducción, se empezó a pensar en un proyecto 

más ambicioso, la temporada 2008-2009.  

En esa temporada UPCN llegó a las semifi-

nales ante la Unión de Formosa y se ubicó en el 3º 

puesto de la Liga Argentina de Clubes, concluyendo 

así, una excelente temporada en su segundo año. 

En el 2009-2010, UPCN empezó a gestar su 

historia, a convertirse en el primer equipo sanjuani-

no en llegar a la final de la Liga Argentina A. Con-

quistando el subcampeonato, tras caer con el Dream 

Team de Bolívar en la definición. 

En esa temporada UPCN  Vóley Club, con-

quistó además el torneo Súper 8 y el segundo puesto  

de la Copa ACLAV. 

En el ciclo 2010-2011, en tanto lo encontró 

nuevamente superando sus objetivos, a la vez que 

comenzó a proyectarse internacionalmente. 

UPCN jugó el World Challenger en Califor-

nia Estados Unidos, donde conquistó el tercer pues-

to. La misma ubicación que logró luego en el Cam-

peonato Sudamericano de Clubes, donde fue Club 

Co-organizador junto al Dream Team, de Bolívar. 

A nivel local, UPCN fue campeón de la Co-

pa Master, mientras que finalizó en la tercera posi-

ción de la Copa ACLAV y del Supe; además conquis-

tó la Liga Argentina 2010 – 2011. 

El equipo realizó una histórica gira por 

Brasil, en la que junto al CIMED/SKY protagonizó 

los segundos Play Off, Duelo de Supercampeones 

2011, que consistió en tres juegos en tres municipios 

distintos del estado de Río Grande Do Sul. UPCN 

Voley quedó luego con la Copa Master, tras derrotar 

en la final a Buenos Aires Unidos por 3 a 2, en la 

Ciudad de Mar del Plata. De esta manera el equipo 

sanjuanino retuvo la copa conquistada el año pasa-

do. 

Ya con la Liga en carrera, se vino la Copa 

ACLAV y los sanjuaninos lograron la medalla de 

bronce. En la Liga Argentina, UPCN quedó tercero 

en la fase regular, con 17 victorias y 5 derrotas, y en 

los Play Off, logró el bicampeonato. 

Con el tricampeonato, UPCN – San Juan 

Voley cierra una temporada increíble, plagada de 

éxitos. A la triple corona de la Liga Argentina, se 

sumó el Subcampeonato Sudamericano y la Copa 

ACLAV, el único título que le faltaba”. 

Realmente, señor Presidente, UPCN ha reci-

bido distinciones que, como bien dijo el diputado 

Correa, nos hace sentir orgullosos a los sanjuaninos 

como también a los argentinos. Estas distinciones, 

como Campeón de la Liga Argentina de Voley Nativa 

– Nación 2012 – 2013, mejor organización, mejor 

labor de prensa, mejor convocatoria, cerca de 80.000 

espectadores que hemos dado fe, porque muchos 

hemos participado de esos partidos emotivos, y real-

mente lleno de esperanza en este equipo que nos da 

los triunfos a los sanjuaninos. 
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El mejor cuerpo técnico; el jugador más va-

lioso, Demián González; el mejor jugador nacional, 

Pablo Bengolea; el mejor bloqueador, José Sousa 

Junior; el mejor sacador, Eduardo Guevara; el mejor 

extranjero, Guerra. 

Esto realmente, señor Presidente, con la pre-

sencia hoy día de los jugadores que visitan la Cámara 

de Diputados, como Demián González Junior, Matías 

Salvo, Pérez López, Garrocq; los directores técnicos, 

como Fabian Armoa, quien supo armonizar este 

equipo y darles la confianza; los ayudantes como 

Carlos León, el médico Eduardo Pinazzo, el manager 

Enrique Valles, Juan Carlos González y el kinesiólo-

go Carlos Baigorrí. 

Siempre acompañando, porque detrás de to-

da esta organización, de este deporte, tiene que haber 

un cuerpo de colaboradores inmediatos, quienes fue-

ron,  estuvieron permanentemente con ellos, puestos 

por UPCN, como Rolando Llorens, Dante Soria, 

Carlos Lorenzo y Juan Lépez. 

Señor Presidente, en un diario matutino de la 

Provincia, después del hermoso partido que se jugó 

en Belo Horizonte, y creo para terminar y realmente 

felicitar siempre a quienes apoyan, como son el Sub-

secretario de Deportes, el Director de Deportes, que 

también están permanentemente para los esfuerzos 

que hacen las instituciones se vean representados en 

cada una de las actividades del deporte, como siem-

pre decimos que el deporte es lo que saca a los chicos 

de la calle. 

Qué mejor ejemplo que estos jugadores que 

llegan a este nivel internacional para los chicos que 

hoy practican el deporte, quieren practicar el deporte 

o cualquier otro deporte. La excelencia es lograr los 

objetivos que quizás cuando estos jugadores, en su 

niñez, ni pensaban llegar a este lugar, pero gracias al 

esfuerzo, a la constancia, a la tenacidad, se llega. 

Recién me llega un mensaje a mi celular, el 

cual también se lo hago extensivo, a usted señor 

Presidente y a todos los diputados, de parte del Secre-

tario de UPCN, señor Pepe Villa, en agradecimiento a 

este homenaje, el cual también con su tenacidad, con 

su trabajo ha sabido poner a este equipo por arriba de 

todos los equipos de Argentina y de Sudamérica. 

Señor Presidente, decía así este artículo, 

creo que es bueno leerlo porque hace reflexionar a 

nosotros los argentinos: “En la meca del voley mun-

dial, lo que sonó anoche bien fuerte, en la Arena Viva 

de Bello Horizonte fue un tango. El “Por una Cabe-

za”, versión instrumental, se escuchó a pleno, allá a 

las 22 horas de nuestro país, cuando los jugadores de 

UPCN subían al escalón más alto del podio tras 

coronarse campeones sudamericanos por primera 

vez en su corta y rica historia de 6 años”. 

 Señor Presidente, la verdad que para todos lo 

diputados es un orgullo rendir los diferentes homena-

jes que hacemos, tanto a nivel cultural como a nivel 

deportivo a estos jugadores y esta institución. 

 Y antes de terminar, voy a solicitar a las 

autoridades y a los jugadores de este club que nos ha 

hecho sentir tan contentos y vibrantes, que hagan una 

donación a esta Cámara de Diputados de una camise-

ta firmada por sus jugadores y cuerpo técnico, para 

que quede como un estandarte de Tricampeón, en su 

oficina, señor Presidente, para que sea vista por todas 

las visitas que vienen a esta Legislatura permanente-

mente. 

 Gracias, señor Presidente. 

 

  -Aplausos- 

 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración la 

moción realizada por el diputado Roberto Correa. 

 Los señores diputados que estén por la afir-

mativa, sírvanse marcar su voto. 

 

-Se vota y es aprobada- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Resolución. 

 Por Secretaría se procede a realizar la invita-

ción correspondiente. 

Sr. Secretario Legislativo (Baistrocchi).-  
Habiéndose aprobado la Resolución, invita-

mos a los jugadores de UPCN Voley, así como a su 

cuerpo técnico y comisión directiva para que reciban 

el diploma de honor, y  la Resolución respectiva. 
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 También invitamos a los señores presidentes 

de bloque y al autor del proyecto a que se acerquen al 

estrado de Presidencia. 

 

-Acto seguido el señor Vicegobernador  y 
 
Presidente Nato de la Cámara de Diputados  
Dr.  Sergio Uñac, hace entrega del  diploma 
al mérito que acredita la distinción al técnico 
de UPCN Voley, Fabián Armoa- 

 
-Aplausos- 

  

-Acto Seguido, el diputado Javier Ruíz, au-
tor del proyecto, hace entrega de la Resolu-
ción  que acredita la distinción- 

 
         -Aplausos- 

 

Sr. Presidente (Uñac).- Continuamos con el tra-

tamiento del Asunto III, de Despachos de Comisión. 

 Por Secretaria se da lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).-  Lee 

 
ASUNTO III 

 
DESPACHO DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTU-
RA,  CIENCIA Y TÉCNICA: 
 
CÁMARA DE DIPUTADOS: 
 

Vuestra Comisión de Educación, 
Cultura, Ciencia y Técnica, ha estudiado el Proyecto de 
Resolución remitido por el Bloque Justicialista, por el que 
declara de Interés Legislativo el Programa “LA LEGISLA-
TURA EN LA ESCUELA” y por las razones que os dará su 
miembro informante, aconseja le prestéis sanción favorable 
al siguiente despacho, con modificaciones: 
 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN 

 
R E S U E L V E: 

 
Artículo 1º.- Declarar de Interés Legislativo el Programa “LA 
                    LEGISLATURA EN LA ESCUELA”, avalado por 
el Ministerio de Educación, mediante Resolución 1216-ME-, 
de fecha 31/03/09, prorrogada por Resolución 1065-ME-, de 
fecha 09/04/2013, a realizarse en la Provincia de San Juan 
entre los meses de junio a noviembre de 2013. 
 

Sra. López.-  Pido la palabra. 

 Señor Presidente, en primer lugar quiero 

hacer moción para que en el proyecto diga “de interés 

educativo y legislativo”. 

 Luego, si es aceptado por el Cuerpo Legisla-

tivo,  voy a dar los fundamentos como miembro in-

formante. 

Sr. Presidente (Uñac).-  Está en consideración la 

moción efectuada por la diputada López, en los tér-

minos expuestos.  

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobada- 

 

 En consecuencia, queda aprobada. 

Sra. López.-  Pido la palabra. 

 Señor Presidente, como miembro informante 

de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y 

Técnica, quiero adelantar a este Cuerpo Legislativo 

que desde un principio tuvo un despacho favorable 

este proyecto y –cuento una confidencia- cuando 

recibimos este proyecto, entre los miembros de la 

comisión dijimos “una vez más la legislatura en la 

Escuela”, pero créanme que esto, en lugar de ser un 

elemento de crítica, es todo lo contrario, es un ele-

mento que la Comisión ha considerado de enorme 

riqueza que se sostenga un programa de esta magni-

tud, en un marco de sencillez, en un marco, si se 

quiere, ameno en los chicos y de una importancia 

educativa enorme. 

 Además, que se mantenga en el tiempo en 

esta Cámara de Diputados, realmente es muy valioso. 

 Sin extenderme demasiado, quiero destacar 

que esta iniciativa tiene por finalidad, básicamente, 

poner en contacto a los futuros ciudadanos sujetos de 

derecho, como son los alumnos, desde muy chiquitos, 

creo que es a partir de quinto o sexto grado, segura-

mente el diputado que inicia esto lo va a detallar en 

forma detenida. 

 Ponerlos en contacto con el Estado y que los 

chicos vean que el Estado no es una cosa ajena a 

ellos, sino que sus vecinos, sus familiares, el señor 

que ven por los medios de comunicación, forma parte 

de este Estado y que los problemas, los conocimien-

tos, la información que circula en este Estado forma 

parte de la vida cotidiana, y por ende, poner en con-

tacto a ese chico con una institución con la Legislatu-

ra, cuyo trabajo, siempre coincidimos los diputados, 
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es muy difícil que sea reconocido, entendido, porque 

no se materializa en casas o en puentes, pero sí 

hacemos todo ese tejido fino que facilita y circula en 

esas obras que después materializa otro Poder. 

 Me parece que es la mejor forma de comuni-

car institucionalmente el rol del Estado, y en forma 

particular, el rol de este Poder Legislativo. 

 Por ende, todo esto suma y emanan frutos 

mayores que estamos construyendo al chico en su 

condición de ciudadano. 

 Estamos enseñándole que todos tienen posi-

bilidades de acercarse al Estado, que todos tenemos 

obligaciones, que todos tenemos derechos y que 

todos tenemos garantías. 

 Por otro lado, estamos inculcando desde 

muy pequeñitos ellos, el compromiso con lo territo-

rial, con lo local. En este caso con San Juan, a través 

de ejes temáticos con, incluso, inspiradores para 

normas que después tomamos los adultos. 

 Por eso es que se declara de interés legislati-

vo, porque las conclusiones de cada encuentro, de 

cada una de estas ediciones, son llevadas a la biblio-

teca, y créanme, por ejemplo voy a hablar de esta 

Cámara, que es lo que conozco en profundidad, antes 

conocía pero a través de lo mediático. 

 El año pasado el diputado Ruiz, trabajó de 

una manera de una manera ejemplar, y no es que 

quiere quedar bien con él porque es un compañero 

como cualquier otro, pero ha sido partícipe del jura-

do, como tantos otros diputados e instituciones de 

afuera, y trabajó sobre un eje temático que era educa-

ción vial. 

 Hoy en día estoy viendo cómo el tema de 

educación vial es materia legislativa, y cómo algunos 

de nuestros pares ya están diciendo que esto debiera 

ser de un contenido, tal vez, ya ni siquiera transver-

sal, sino un contenido y un espacio temático determi-

nado en las currículas. 

 Por eso es que este Proyecto, aparte de ser 

declarado de interés educativo, también lo es legisla-

tivo. 

 Este año, renovando una vez más en este 

marco de construcción de ciudadanía, el diputado ha 

colocado otro eje que tiene que ver con el compromi-

so, con nuestro territorio con la visión de provincia 

desde un punto de vista estratégico. 

 

-Acto seguido, ocupa el sitial  
 de Presidencia el diputado  
 Pedro Oscar Mallea,  
 Vicepresidente Primero- 

 
 Tiene que ver con las energías alternativas, 

que como todos sabemos y se ha dicho esta mañana, 

San Juan ya va marcando un rumbo de ser pionera en 

este sentido. 

 Señor Presidente, por todo lo expuesto y por 

lo que seguramente va a exponer en detalle el diputa-

do que ha tenido que ver con este proyecto, es que 

solicito a los señores diputados, aprobemos una vez 

más, otra vez, este Proyecto de resolución, que una 

vez más también está avalado por el Ministerio de 

Educación, y que esta vez va creciendo y se va ex-

tendiendo cada vez más al interior de la provincia, 

como es Pocito y Angaco. 

 Gracias, señor Presidente.  

Sr. Ruiz.- Pido la palabra.  

 Señor Presidente, mucho agradezco las pala-

bras expresadas por la diputada Cristina López. 

 Realmente, cuando la escuchaba, me di 

cuenta lo mucho que se había compenetrado con este 

proyecto, que como bien dijo, está dirigido a los 

chicos de quinto y sexto grado de las escuelas prima-

rias. 

 Este es un trabajo que comenzó hace seis 

años, con la iniciativa de poder visitar las escuelas 

como diputado, comentándoles cuál era nuestra acti-

vidad; hasta dónde llegaba nuestra posibilidad de 

hacer leyes; qué hacen los diputados nacionales, los 

senadores; cómo se componía un Poder Ejecutivo, un 

Poder Legislativo, un Poder Judicial; la división de 

los poderes. 

 Y esto, realmente cayó muy bien entre los 

directivos y los docentes de las escuelas, lo que hizo 

se impulsara una segunda etapa, solicitada por las 

mismas docentes, en el sentido de poder visitar la 

Legislatura y poder hacer una mini sesión, donde los 

chicos se sientan parte integrante, donde puedan 

debatir un proyecto, donde algunos de los chicos 
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ocupe uno de nuestros lugares y ocupen su lugar, 

señor Presidente; donde jugando puedan sentirse -

como decimos- “diputado por un día”, hasta con las 

preguntas más insólitas, como por ejemplo: “¿quién 

se sienta allá arriba?, ¿donde está ubicada la Poli-

cía?,¿qué hay atrás de esas puertitas que usted tiene, 

señor Presidente?, y realmente la gente de la Cámara, 

en su recorrido, da la respuesta a cada pregunta, que 

como decía, son preguntas insólitas, como cuando 

nos dicen que hay algunos huesos, y después abren y 

están todos los cables”. 

 Señor Presidente, realmente la imaginación 

de los chicos es tan grande y tan amplia, que en esa 

forma de jugar,  cuando vienen a la Cámara, se 

aprende. 

 También las docentes decían que hay que 

terminar esto con algo, y de ahí surgió la posibilidad 

de hacer una competencia del trabajo que se había 

realizado durante el año, y que los chicos compitie-

ran. 

 A través de los años en que hemos ido reali-

zando este proyecto, se ha ido perfeccionando, hasta 

la transparencia que tiene en la elección de cada una 

las escuelas que, conjuntamente con el Ministerio de 

Educación, nos donan premios, que son viajes a Cha-

padmalal; el premio que otorga la Legislatura al Me-

jor Expositor. 

 Señor Presidente, esto realmente es un in-

centivo y les da muchas ganas a las escuelas a  traba-

jar, porque han visto que todo lo que se comprometió 

se va dando; y lo más importante, es que empezamos 

a través de la niñez, de quinto grado a defender la 

democracia; porque esto es una forma de defender la 

democracia: enseñarles los Poderes del Estado; hacer-

les visitar los Poderes del Estado, porque los chicos 

no solamente visitan la Legislatura, van al Municipio 

y van al Concejo Deliberante. 

 Señor Presidente, este año me he sentido 

muy contento, porque dos diputados también tomaron 

la iniciativa en sus departamentos, como es la diputa-

da por Pocito, con algunas escuelas que se han suma-

do a este proyecto; y el diputado por Angaco, que se 

ha sumado a este proyecto. 

 . 

 Y desde esta banca invito a los diputados 

para que se sumen el próximo año a este proyecto. 

 Realmente es un trabajo muy lindo,  muy 

interesante con los chicos. Los padres y amigos cuyos 

hijos han venido a esta Cámara, nos dicen que no se 

olvidan más. Es un recuerdo que cada uno guarda y 

que  lo podríamos tomar como una forma de hacer 

política. Pero muy lejano a  eso, señor Presidente. Lo 

tomamos como una forma de educar al educando. 

 Y esta realmente es una faceta que como 

diputados nos tenemos que dar, porque esos niños 

que hoy vienen a esta Cámara, van a ser los futuros 

hombres de nuestra Provincia y los futuros gobernan-

tes. 

 Si inculcamos que la democracia se cuida 

desde niño, como siempre lo decimos, la cuidamos 

nosotros trabajando y los chicos estudiando en las 

escuelas y siendo buenos hijos. 

 Creo que es parte de nuestra faceta como 

diputados. 

Por eso agradezco a  todos los diputados que 

me acompañan todos los años con este proyecto, que 

también tiene resolución ministerial, para que quienes 

trabajan en el mismo tengan su puntaje como docen-

tes por la labor que realizan en sus escuelas y el tra-

bajo que hacen los chicos con la comunidad, porque 

se integran a  la comunidad. 

Ese año, como bien dijo la diputada López, 

se trabaja en la temática de las energías alternativas. 

Nuestra provincia ya tiene como política de Estado el 

tema de las energías alternativas. Entonces, qué me-

jor que se investigue desde chico en esta tarea y en 

este mettier que hace a la investigación más profun-

da, porque realmente en las escuelas se logran objeti-

vos que a veces nosotros no los tenemos pensados. 

Y hay que inculcar que las energías alterna-

tivas van a ser lo que en el futuro esta Provincia no 

solamente va a generar, sino que también va a vender 

y nos va a dar una situación económica preponderan-

te a nivel nacional, y por qué no, internacional. 

Así es que, señor Presidente, voy a agrade-

cer a todos los señores diputados, y especialmente a 

los dos diputados que este año se suman a trabajar en 

esto, y sueño con que algún día en esta Cámara –
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quizás ya no estemos nosotros- sean los treinta y 

cuatro diputados los que trabajen en toda la Provincia 

para lograr que vengan a visitarnos todas las escuelas 

de la Provincia, bajo este proyecto que como siempre 

decimos “La Legislatura va a la Escuela”, y no “La 

escuela va a la Legislatura”. 

Gracias, señor Presidente. 

Sra. Monti.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente,  nuevamente es para agra-

decer al diputado Ruiz por permitir al departamento 

de Pocito poder participar en este programa. 

Sin lugar a dudas, el año pasado fue muy 

importante para las escuelas de Pocito lo que llevó 

adelante la Cámara, como visitas guiadas, lo que ha 

permitido a chicos que jamás habían visitado la capi-

tal de San Juan, hacer una visita por este Poder Legis-

lativo, conocer su historia. 

Creo que más aún, este año va a ser un plus 

poder participar en esta competencia, que nos va a 

hacer sentir muy bien y va a fortalecer esas ganas de 

aprender y de superarse. 

Así es que esperamos que esta prueba piloto 

de resultados este año y que sea beneficioso tanto 

para los alumnos de Santa Lucia como de Pocito y 

Angaco. 

Quiebro agradecer y también incitar, como 

decía el diputado Ruiz, a que el año próximo sean 

más los departamentos que se sumen a este programa 

Muchísimas gracias, señor Presidente. 

Sr. Castro.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, en concordancia con lo 

hablado por los otros diputados, solamente quería  

agradecer la predisposición y disponibilidad del dipu-

tado Javier Ruiz, autor de este proyecto, y  por  la 

importancia que es para los chicos del departamento 

de Angaco poder integrarse con el resto de los otros 

departamentos que participarán, por lo que nos sen-

timos muy contentos en representación de ellos. 

 Adelanto mi voto positivo a este proyecto. 

 Gracias, señor Presidente.  

Sr. Presidente (Mallea).- Corresponde pasar a 

consideración, previo a esto,   como se ha hecho una 

modificación  al proyecto, solicito que por Secretaría 

se de lectura al mismo tal cual ha quedado su  redac-

ción. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni): Lee: 

 
PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

 
LA CÁMARA DE DIPUTADOS  

DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN 
 

R E S U E L V E: 
 
Artículo 1º.- Declarar de Interés Legislativo y Educativo el   

    Programa  “LA LEGISLATURA EN LA ESCUE-
LA”, avalado por el Ministerio de Educación, mediante Reso-
lución 1216-ME- de fecha 31/03/09…  
 
 

Sr. Peluc.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, la moción ya ha sido vota-

da. 

Sr. Presidente (Mallea).- Lo que se ha hecho es 

simplemente  dar lectura tal cual ha quedado redacta-

do el proyecto, para que todos tengan conocimiento. 

Nada más a titulo informativo.  

 Por Secretaría Administrativa se continúa 

con la lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni): Lee: 
 
…prorrogada por Resolución 1065-ME-, de fecha 

09/04/2013, a realizarse en la Provincia de San Juan entre 
los meses de junio a noviembre de 2013. 
 
Artículo 2º.- Los impulsores deberán remitir a esta Cámara  
                    Los documentos, ponencias o conclusiones 
aprobadas o registradas que resulten del Programa declara-
do de interés legislativo en el artículo precedente, para 
formar parte de la Biblioteca “Sarmiento Legislador” de esta 
Cámara de Diputados. 
 
Artículo 3º.- De forma. 

 

Sr. Presidente (Mallea).- Está en consideración 

en general y en particular el Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

Pasamos al tratamiento del  Asunto IV de 

Despachos de Comisión. 

 Por Secretaría Administrativa se dará lectu-

ra. 

-Acto seguido ocupa el sitial de 
      Presidencia, el  doctor  Sergio 
      Mauricio Uñac, Presidente Nato- 
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Sr. Secretario Administrativo (Gattoni): Lee: 

 
ASUNTO IV 

 
 
DESPACHO DE LA COMISIÓN DE PETICIONES Y PODE-
RES: 
 
CÁMARA DE DIPUTADOS: 
 

Vuestra Comisión de Peticiones 
y Poderes, ha estudiado el Proyecto de Resolución  presen-
tado por el Bloque Justicialista por el que declara de interés 
cultural y social el Evento sobre Tecnología, Entretenimiento 
y Diseño; y, por las razones que os dará su miembro infor-
mante, aconseja le prestéis sanción favorable al siguiente 
despacho: 
 
 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN 

 
R E S U E L V E: 

 
Artículo 1º.- Declarar de Interés Cultural y Social el Evento  
                    sobre Tecnología, Entretenimiento y Diseño, 
organizado por TED X Mercedario, a realizarse en el Museo 
de Bellas Artes "Franklin Rawson", el 29 de mayo de 2013. 
 
Artículo 2º.- De forma. 
 
 

Sr. Cámpora.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente,  la Comisión de Peticiones 

y Poderes ha analizado el mencionado proyecto pre-

sentado por el diputado Cristian Morales,  por lo que 

se le ha dado despacho favorable, ya que este evento 

es de  suma importancia, el cual versa sobre tecnolo-

gía, entretenimiento y diseño, en donde por la temáti-

ca planteada, están inscriptos para disertar importan-

tes profesionales del medio, con una  amplia trayecto-

ria en la Provincia y en el País. 

  Por lo cual solicitamos a los señores  dipu-

tados acompañen con su voto. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Morales.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente,  agradecer  a la Comisión 

de Peticiones y Poderes por el tratamiento del proyec-

to. 

 Tal cual  mencionaba  el Presidente de la 

comisión, el diputado  Rolando Cámpora, TED X, las 

siglas son las iniciales de las palabras  que lo compo-

nen, que es tecnología, entretenimiento  y  diseño. 

 Es un evento anual que se realiza a nivel in- 

ternacional, el cual reúne pensadores y hacedores de  

distintas partes del mundo, que tienen como idea 

darle  relevancias a distintas disciplinas, como  son: 

la tecnología, el entretenimiento, el diseño,  las cien-

cias, humanidades, negocios y el desarrollo. 

 Con el espíritu de que sean ideas que valgan 

la pena difundir, TED creó TD X, que intenta ser de 

alguna forma lo mismo que organiza TED, pero en 

forma local y en distintas partes del mundo, de mane-

ra que llegue a distintos sectores, no sólo a los que 

puedan acceder a viajar a organizaciones de eventos 

internacionales. 

 Con esta idea, el Foro intenta convertirse en 

un medio para inspirar a las personas a cambiar su 

vida en el futuro.  

 En San Juan ha recibido el nombre de TD X 

Mercedario, por lo que significa este nombre para los 

sanjuaninos. 

 Se va a realizar en el Museo de Bellas Artes 

Franklin Rawson, el próximo 29 de mayo, con un 

cupo máximo de cien invitados.  

Está organizado por jóvenes de la provincia, 

muchos de ellos estudiantes de la Facultad de Inge-

niería, Diseño Gráfico e Industrial. 

 En el caso de San Juan los disertantes van a 

ser Ernesto Corona, reconocido empresario y promo-

tor de Software en la sociedad sanjuanina; Maximi-

liano Aguiar, Licenciado en Sociología de la Univer-

sidad Nacional de San Juan, Master en Asesoramien-

to de Imagen y Comunicación Política; la investiga-

dora Patricia Alvarado, investigadora independiente 

en el CONICET,  principal referente del país en el 

campo de Sismología y Geociencia; Mirta Cuadros, 

Magíster en Letras, docente investigadora de la Fa-

cultad de Filosofía, Humanidades y Artes de la Uni-

versidad Nacional de San Juan y Tomás Escobar, 

joven sanjuanino inventor de Cuevana, unos de los 

veinte sitios más visitados en nuestro país. 

 Estos van a ser los disertantes que van a 

estar en este encuentro, que como dije al principio, 

intentan promover la tecnología, el microemprendi-

miento, el diseño, por lo que entendemos que la Cá-

mara debe dar un marco importante a este evento. 
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 Invito a mis pares que acompañen con el 

voto positivo este Proyecto de Resolución. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración de 

los señores diputados en general y en particular, el 

Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Resolución. 

 Pasamos a tratar el Asunto V de Despachos 

de Comisión. 

 Por Secretaría se da lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee: 

 
ASUNTO V 

 
DESPACHO DE LA COMISIÓN  DE OBRAS Y SERVICIOS 
PÚBLICOS: 
 
CÁMARA DE DIPUTADOS: 
 

Vuestra Comisión de Obras y Servicios Públicos, 
ha estudiado el Proyecto de Comunicación presentado por 
el Bloque Justicialista, por el que solicita al Poder Ejecutivo, 
arbitre los medios necesarios para la ampliación de la red de 
agua potable en el Distrito Dos Acequias del Departamento 
San Martín; y, por las razones que os dará su miembro 
informante, aconseja le prestéis sanción favorable al si-
guiente despacho, con modificaciones: 

 
 

PROYECTO DE COMUNICACIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN 

 
C O M U N I C A: 

 
Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a 

través de  Obras Sanitarias Sociedad del Estado (OSSE), 
efectúe los estudios de factibilidad técnico-económicos y las 
obras que resulten pertinentes, a los fines de lograr la am-
pliación de la red de agua potable por calles San Juan, 
Cortínez y Mitre, en el distrito Dos Acequias, que beneficiará 
a unas 50 familias del Departamento San Martín. 

 
 

Sr. Lara.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, como miembro informante 

de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, hemos 

analizado y estudiado este proyecto que lleva como 

número de Expediente el 0822. 

 No sólo hemos dado la aprobación y luego 

haremos moción para que la Cámara de Diputados 

apruebe con el voto afirmativo ya que nos ha pareci-

do muy bien que un lugar tan bonito como lo es el 

distrito Dos Acequias, que también tiene varias es-

quinas no solo tres, muchas más, sea aprobado. 

 Este distrito Dos Acequias del departamento 

San Martín en un lugar quizá muy pequeño de la 

geografía de San Juan, porque este proyecto pretende 

la instalación y construcción de la red de agua pota-

ble en una distancia de sólo tres mil metros, tres ki-

lómetros y que va a beneficiar a cincuenta familias. 

 Pero la importancia no es en cuanto a la 

cantidad de beneficiarios, sino la real la necesidad 

que tiene esta población de contar con este líquido 

elemento, cada día más importante y necesario para 

el bienestar de la familia. 

 Por eso en este departamento, San Martín, 

consecuentemente con los postulados de nuestra 

doctrina, el diputado Cámpora ha presentado este 

proyecto que viene en concordancia con todo lo que 

se hace en la materia a nivel provincial por el Go-

bierno del Gobernador José Luis Gioja, es que apo-

yamos este proyecto y mocionamos para que sea 

aprobado afirmativamente. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Cámpora.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente,  en primer lugar agradecer 

a la Comisión de Obras y Servicios Públicos por dar 

despacho favorable a este proyecto.  

 Habida cuenta que el departamento San 

Martín, como todos los departamentos de la Provin-

cia, como el mismo San Juan, en estos últimos diez 

años han progresado en forma espectacular -diría yo- 

y el departamento San Martín no se ha quedado atrás.  

 Este Proyecto significa muchos lugares del 

departamento que están dispersos dentro de los tres 

distritos, digo que están dispersos porque los grupos 

habitacionales que existen en él tienen todos estos 

servicios, y esta población del Sector Dos Acequias, 

que abarca desde la calle Sarmiento al Sur por Calle 

San Juan, hasta calle Cortínez y por ésta hasta calle 

Mitre terminando en calle Malvinas Argentinas, care-

cen de este líquido elemento. 

 Es por eso que se han mantenido conversa-

ciones con la Unión Vecinal Zona Centro, donde el 
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Concejal Marcelo Vera, del departamento San Mar-

tín, por el Frente para la Victoria, conjuntamente con 

la Unión Vecinal, donde al intendente también se lo 

invitó a esa reunión, y se planteó la necesidad de 

realizar esta obra. 

 Es por eso que hoy a través de este Proyecto, 

agradeciendo nuevamente a la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos por haberlo apoyado, vamos a 

reforzar el pedido que hemos hecho para que estas 

cincuenta familias -como bien lo dijo el miembro 

informante- tengan este líquido elemento que es tan 

importante para la salud, el desarrollo corporal y el 

desarrollo intelectual de las familias que allí viven. 

 Por todas estas fundamentaciones, señor 

Presidente, solicito a los señores diputados me acom-

pañen con el voto favorable, para que este sector de 

Dos Acequias en el departamento San Martín, tengan 

pronto el agua potable, para que sus familias vivan un 

poco mejor. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración en 

general y en particular el Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Comunica-

ción. 

 Pasamos a considerar el Asunto VI, de Des-

pachos de Comisión. 

 Por Secretaría se da lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee:  

 
ASUNTO VI 

 
CÁMARA DE DIPUTADOS: 
 

Vuestra Comisión de Obras y 
Servicios Públicos, ha estudiado el Proyecto de Comunica-
ción presentado por el Bloque Justicialista, por el que solicita 
al Poder Ejecutivo, la repavimentación, reparación de ban-
quinas y señalización de la Ruta Nº 406 en el Departamento 
Calingasta; y, por las razones que os dará su miembro 
informante, aconseja le prestéis sanción favorable al si-
guiente despacho, con modificaciones: 
 

PROYECTO DE COMUNICACIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 
 PROVINCIA DE SAN JUAN 

C O M U N I C A: 
 

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a 
través del Ministerio de Infraestructura, por intermedio de la 
Dirección Provincial de Vialidad, realice los estudios de 
prefactibilidad técnico-económicos, a efectos de evaluar la 
repavimentación, reparación de banquinas y  señalización 
de la Ruta Provincial Nº 406, para asegurar el tránsito pea-
tonal en el tramo comprendido entre Villa Calingasta y la 
localidad de Alto Calingasta, en el Departamento Calingasta. 

 

Sr. Lara.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, en la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, hemos estudiado este proyecto 

que tiende al mejoramiento vial de una ruta muy 

importante, en un paraje del querido Departamento 

Calingasta, que es muy bonito, es muy transitado, el 

crecimiento de la zona realmente ha tenido un auge 

tan significativo que hace necesario brindar el respal-

do para el mejoramiento de esta Ruta 406, que va 

desde la Villa Calingasta hasta Sorocayense, pasando 

por el Distrito Capital del Departamento Calingasta, 

que es Tamberías. 

 El pedido de este proyecto que se presenta, 

comienza en la finalización de la Villa Calingasta y 

pretende mejorar el acceso a esta Ruta 406, que pasa 

por el puente del Río Calingasta, hasta llegar al Alto 

Calingasta, que es el final de la Villa en general, para 

luego comenzar a transitar el terreno hacia el Distrito 

Tamberías y Sorocayense y unirse en definitiva por la 

Ruta 149. 

Colocaron los carteles indicadores respecti-

vos, la repavimentación y todas las mejoras necesa-

rias de acuerdo al proyecto y a la realidad que requie-

re esta obra. Esto ha sido contemplado en la Comi-

sión de Obras y vamos a pedir a los señores diputados 

su voto afirmativo para aprobar este proyecto, que, 

conteste con la intensión del diputado que ha presen-

tado este proyecto es una obra que nos importa a 

todos los sanjuaninos. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Romero.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente, quiero agradecer a la Co-

misión de Obras Públicas, por entender la imperiosa 

necesidad que tenemos para que se repare y se repa-

vimente este tramo, que serán siete kilómetros 

aproximadamente, pero de mucha transitabilidad. 
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 En la Villa Calingasta, hace poco se entregó 

un barrio de ochenta viviendas, y esto ha incrementa-

do la población en Alto Calingasta.  

Existe allí la Escuela Jorge Newbery, con 

una matrícula de más de doscientos alumnos y todos 

ellos transitan en ese tramo, donde hace dos años 

aproximadamente se concretó una obra de agua pota-

ble, que se hizo entre OSSE y Troy Resources, que es 

el denominado Casposo. 

Fue un aporte importante que hizo esa em-

presa minera, y se hizo esta obra. 

Esta Cámara se hace eco de la problemática 

y el planteo de la comunidad, que cortó la ruta medio 

día, protestando para que se asfalte ese tramo en Villa 

Calintgasta. 

Así es que, repito, nos hacemos eco de la 

problemática que nos plantea la comunidad y es por 

eso que surge este proyecto, para el cual solicito la 

aprobación en general. 

Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración en 

general y particular el Proyecto de Comunicación.  

Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Comunica-

ción. 

Pasamos a la lectura de los Proyectos Pre-

sentados. 

Por Secretaría se les dará lectura. 

Secretario Administrativo (Gattoni) Lee: 

 
1. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Justicialista. 
 
2. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Producción y 

Trabajo. 
 

Sra. Sánchez.- Pido la palabra. 

Señor Presidente, brevemente para dar a co-

nocer los fundamentos de este proyecto. 

El objetivo es proteger los derechos y las li-

bertades de los individuos, especialmente cuando 

estamos preservando el derecho de los consumidores 

cuando realicen la compra de algún objeto. 

Sabemos que hay comercios que establecen 

fecha u hora para el cambio de los objetos, lo que 

pone en desigualdad al consumidor ya que tiene que 

tener el mismo horario que hubo para la compra para 

el caso de cambio de estos productos. 

Se ha dado el caso, por ejemplo, de que hay 

empleados de la Administración Pública que aprove-

chan el día sábado para hacer una compra y resulta 

que luego tienen establecido exclusivamente de lunes 

a viernes en horario de mañana para realizar el cam-

bio, lo que imposibilita que efectúen hacer el mismo. 

Por lo tanto, para que haya igualdad de po-

sibilidades de las partes, es necesario que no haya un 

horario específico, sino que sea el mismo en que 

están abiertos los negocios. 

Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Bien, señores diputados, 

por Secretaría continuamos con la lectura de los Pro-

yectos Presentados. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee: 

 
3. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Justicialista. 
 
4. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Compromiso 

por San Juan. 
 
5. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Compromiso 

por San Juan. 
 
6. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Bloquista. 
 

Sr. Espejo (Jorge).- Pido la palabra. 

Señor Presidente, muy breve para explicar el 

presente Proyecto de Ley que propone una modifica-

ción al Código Tributario, Ley 3908, proponiendo 

una exención impositiva hasta un 30% en el impuesto 

Inmobiliario para todos aquellos inmuebles que estén 

inscriptos como bien de familia. 

Esto, señor Presidente, persigue un fin social 

fundamentalmente, que es incentivar a todas aquellas 

familias que tienen una vivienda única y que aún no 

la han inscripto como Bien de Familia en el Registro 

de la Propiedad, a que lo hagan y que además gocen 

de un beneficio impositivo. 

También persigue un fin fiscal, que es la ne-

cesidad de que para gozar de este beneficio debe estar 
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al día el contribuyente, y en ese caso para mantenerlo 

debe persistir en el pago puntual de este impuesto. 

Básicamente es lo que propone este proyec-

to, señor Presidente. 

Muchas gracias. 

Sr. Presidente (Uñac).- Bien, señores diputados, 

por Secretaría continuamos con la lectura de los Pro-

yectos Presentados. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee: 
 

7. Proyecto de Ley presentado por el Bloque Bloquista. 
 

Sr. Espejo (Jorge).- Pido la palabra. 

Señor Presidente, este Proyecto de Ley se re-

fiere a la contaminación acústica, tiene por objeto 

prevenir, controlar y reducir la misma, para evitar 

daños en la salud, en los bienes y en el ambiente. 

Muy breve la fundamentación que voy a 

hacer, señor Presidente. 

Este es un ambicioso proyecto que tiende a 

una regulación completa, con varios capítulos y artí-

culos, en total 35, donde se da el ámbito de aplica-

ción. Habla de una definición de lo que es la conta-

minación acústica, habla de lo que es la autoridad de 

aplicación, fija todos los límites de la contaminación 

sonora, y además propone una evaluación de impacto 

acústico sobre el medio ambiente. Lo que significa 

que cada actividad u obra que vaya a realizarse en el 

ámbito de nuestra Provincia, deberá presentar un 

estudio del impacto acústico que deberá ser aprobado 

por la autoridad de aplicación. 

Propone también auditorías y controles acús-

ticos, hace referencia también a los transportes, al 

ruido de los vehículos, a los trabajos en la vía públi-

ca, establece los horarios y además las sanciones para 

quien incumpla la presente. 

Señor Presidente, también solicitar a las co-

misiones que sea analizado a la brevedad, dada la 

importancia de este proyecto, porque tenemos cono-

cimiento de grandes ruidos que realmente pueden 

afectar la salud de las personas, y además, no sola-

mente provenientes de actividades de personas, sino 

también de actividades de empresas o personas jurí-

dicas. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Por Secretaría se conti-

nuará con la lectura de Proyectos Presentados. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee: 

 
8.  Proyecto de Ley presentado por el Bloque Actuar. 

 

Sr. Sansó.-Pido la palabra. 

 Señor Presidente, esto tiene que ver con un 

Proyecto de Ley del reciclado en la escuela. Todos 

sabemos la importancia que tiene la educación en la 

sociedad para lograr cambios y avances, en este caso 

la Secretaría de Medio Ambiente a hecho muchos 

avances en este tema y ya tiene planeada la construc-

ción de diez plantas de tratamiento de residuos. 

 Por esta razón nosotros pretendemos que con 

este Proyecto de Ley se agregue a la currícula en 

educación, lo que tiene que ver con el reciclado y la 

clasificación de residuos. 

 Queremos que se incorporen estos temas en 

la educación primaria y que se coloquen también los 

recipientes correspondientes para que, de acuerdo a la 

clasificación que le va a dar desde la Secretaría de 

Medio Ambiente, tengan las distintas alternativas 

para los residuos orgánicos, inorgánicos, vidrios etc. 

 Este proyecto ha pasado a tres comisiones, 

espero el apoyo de los demás diputados. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Por Secretaría continua-

mos con la lectura de Proyectos Presentados. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee:  

 

9. Proyecto de Ley presentado por interbloques, por el cual 
se modifica la Ley  7646 modificada por la Ley  8299. 
Con tratamiento sobre tablas. 

 
Sr. Peluc.- Pido la palabra.- 

 Señor Presidente, este proyecto interbloques 

nace de las reuniones de labor parlamentaria y la 

necesidad que tenemos muchas veces los diputados, 

principalmente los diputados departamentales, que es 

a los fines de tener mayor practicidad, teniendo en 

cuenta que hay situaciones que debemos resolver de 

inmediato, mayormente en la época que esta Cámara 

toma receso y debemos sacar algunos proyectos. 
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La idea de los bloques ha sido modificar pa-

ra darle facultades a la Presidencia y a labor Parla-

mentaria, darles esta atribución a los fines de ser más 

ágil. 

 Bajo este concepto que tuvimos los diputa-

dos en las diferentes reuniones que venimos teniendo, 

es que nace este proyecto interbloques, por el cual 

este bloque lo acompaña totalmente e invitamos a los 

demás bloques a hacer lo mismo. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. García.-Pido la palabra. 

 Señor Presidente, solicito que se dé lectura 

al Proyecto. 

Sr. Presidente (Uñac).- Por Secretaría se dará 

lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee: 

 
PROYECTO DE LEY 

 
LA CÁMARA DE DIPUTADOS  

DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN 
SANCIONA CON FUERZA DE 

 
L E Y: 

 
Artículo 1º.- Modifícase  el Artículo  3º de  la  Ley  Nº  
                   7.646, modificada por Ley Nº 8299, el que 
quedará redactado de la siguiente manera: 
 
Artículo 3º.- DISTINCIONES: Se instituyen  en la  Provincia    
                    de San Juan las siguientes distinciones, que 
serán otorgadas mediante Resolución de la Cámara de 
Diputados: 

 
• Visitante Distinguido de la Provincia de San Juan. 

Huésped de Honor de la Provincia de San Juan. 
Ciudadano/a Ilustre de la Provincia de San Juan. 
Personalidad Destacada de la Provincia de San 
Juan. Diploma o Medalla al Mérito Diploma de 
Honor al Valor o Arrojo. Diploma de Honor Repu-
blicano “Dr. Eduardo Luís Leonardelli – Dr. Pablo 
Ramella”, grandes defensores de la constitución y 
de las instituciones. 

 
• En caso de receso legislativo, a propuesta de la 

Comisión Permanente y; cuando en el periodo de 
Sesiones Ordinarias, no se celebre sesión y cir-
cunstancias de necesidad y urgencia lo ameriten, 
a propuesta de la Comisión de Labor Parlamenta-
ria, las mismas podrán ser otorgadas por Decreto 
de Presidencia de la Cámara de Diputados. 

 
• Podrán además, otorgarse las distinciones men-

cionadas en los últimos cinco apartados del pre-
sente artículo en forma post mortem, siempre que 
sea respetada la presente normativa. En tal caso, 
los familiares directos del homenajeado serán los 
facultados a recibir dicha distinción". 

 
Artículo 2º.-Modificase el  Artículo  7º de  la  Ley Nº 7.646,  

modificada por la Ley Nº 8.299, el que quedará 
redactado de la siguiente manera: 
 

Artículo 7º.- PERSONALIDAD  DESTACADA: La  distin- 
                    ción ”Personalidad Destacada de la Provincia 
de San Juan” será otorgada por servicios de gran impor-
tancia prestados a la Provincia en el campo de su activi-
dad política, científica, sindical, empresarial, religiosa, pe-
riodística o cultural y que se presume la inventiva, la ab-
negación o la trayectoria distinguida del honrado. 

 
La distinción consistirá en un Diploma de Honor 

que la acredite y copia de la norma legal pertinente. 
 

Sólo podrán ser otorgadas un máximo de cinco (5) 
distinciones anuales, serán entregadas en la misma opor-
tunidad que las reguladas en el artículo anterior, salvo 
que a propuesta de la Comisión de Labor Parlamentaria 
se defina una fecha diferente. 

 
Artículo 3º.-Modificase el Artículo 16  de  la  Ley  Nº 7.646,  
                   modificada por la Ley Nº 8.299, el que quedará 
redactado de la siguiente manera: 
 

Artículo 16.-  DECLARACIÓN DE INTERÉS: La Cámara                     
                     de Diputados podrá, mediante resolución o 
por decreto de Presidencia en los supuestos menciona-
dos en el Artículo 3º y empleando la forma de “DECLA-
RACIÓN DE INTERÉS (político institucional, científico, 
cultural, educativo, legislativo, deportivo, recreativo, turís-
tico, etc.)... DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 
PROVINCIA DE SAN JUAN”, toda propuesta presentada 
por un diputado con apoyo reglamentario, a favor de un 
acontecimiento, foro, conferencia, jornada, certamen, que 
tenga lugar en la provincia y que por su importancia o 
trascendencia merezca ser destacado por este Poder del 
Estado Provincial, también podrán recibir estas declara-
ciones las obras literarias o científicas que por su impor-
tancia o trascendencia merezcan ser destacadas por este 
Poder del Estado. 

   
Asimismo podrán ser declarados de interés aque-

llos eventos, foros y certámenes que tengan lugar fuera 
de la provincia, en los que participen ciudadanos sanjua-
ninos y que cuenten con el aval de una entidad pública o 
privada con personería jurídica debidamente acreditada. 

 
  En caso de receso legislativo, la declaración de 

interés se realizará por Decreto de Presidencia, a pro-
puesta de la Comisión Permanente 

    La fórmula de declaración explicitará el o las áreas espe-
cíficas a la que la realización del evento se refieran por su 
interés o el beneficio". 

 
Artículo 4º.- Comuníquese al Poder Ejecutivo. 
 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración en 

general el  Proyecto. 

Se va a votar 

 

  -Se vota y es aprobado- 

 

 Pasamos al tratamiento en particular. 

Sr. García.-  Pido la palabra. 
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 Señor Presidente, como se ha tomado cono-

cimiento del proyecto por la lectura, solicito que 

pasemos al tratamiento en particular, omitiéndose la 

lectura de cada uno de los artículos  

Sr. Presidente (Uñac).- En consecuencia se ajus-

tará a lo normado por el artículo 133º del Reglamento 

Interno 

 

 -Se enuncian, votan y aprueban  
 los artículos 1º,2º y 3º-  
 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- El 

artículo 4º es de forma. 

Sr. Presidente (Uñac).- Queda sancionado con 

fuerza de Ley. 

 Por Secretaría se continúa con la  lectura de 

Proyectos Presentados.  

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).-  Lee: 
 
10. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque PRO, 

por el que declara de Interés Educativo, Social y Cultu-
ral el "Seminario Konrad Adenauer para gobiernos loca-
les" con tratamiento sobre tablas. 

 

Sr. Ramírez.-  Pido la palabra. 

 Señor Presidente, este seminario presentado 

por la Fundación Konrad Adenauer, está constituido 

por dos entidades; la Fundación Konrad Adenauer, 

que es una fundación destinada a apoyar toda inicia-

tiva de origen político y económico, juntamente con 

la CONACEP, que es la Asociación Civil de Estudios 

Populares. 

 Vienen desarrollando este seminario para 

gobiernos locales que está apoyado por la Fundación 

de la Bolsa de Comercio de San Juan y UPCN de la 

Provincia. 

 De esta manera se busca que los contenidos 

generales sean enfocados a las realidades de la Pro-

vincia. 

 El objetivo de este seminario para gobiernos 

locales es tratar de dar herramientas para el trabajo y 

función dentro de los gobiernos, como así también en 

la Administración Pública y valores para formación 

de temas éticos. 

 Por lo expuesto, señor Presidente, pido el vo 

to favorable a los colegas para la aprobación de este 

diplomado. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).-  Por Secretaría se dará 

lectura al Proyecto. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).-Lee: 
 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 
 PROVINCIA DE SAN JUAN 

 
RESUELVE: 

 
Artículo 1º.- Declarar de interés  educativo, social  y cultural 
     el Seminario Konrad Adenauer para gobiernos 
locales a realizarse el día 17 de mayo al día 27 de septiem-
bre del año 2013. 
 
Artículo 2º.-  de Forma.- 
 

Sr. Presidente (Uñac).-  Está en consideración en 

general y en particular el Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Resolución. 

 Continuamos con Proyectos Presentados. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).-Lee: 

 
11. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista, sobre tablas. 
 

LA CAMARA DE DIPUTADOS DE LA  
PROVINCIA DE SAN JUAN 

 
RESUELVE: 

 
Artículo 1º.- Declarar de interés educativo, social  y cientifi- 
                    co el Curso de Postgrado de Extensión, Actuali-
zación sobre Responsabilidad Empresaria y Sustentabilidad 
Social, organizado por el Gabinete de Estudios e Investiga-
ciones en Administración (GEIA) de la Facultad de Ciencias 
Sociales e la Universidad Nacional de San Juan, a realizarse 
desde el 31 de mayo al 06 de junio del año 2013. 
 
Artículo 2º.-  De forma. 
 

Sra. Muñoz.-  Pido la palabra. 

 Señor Presidente, este Proyecto de Resolu-

ción que traemos al Recinto para que sea tratado 

sobre tablas, tiene su fundamento en la temática de 

gran trascendencia que en los últimos tiempos ha 

tomado mucha vigencia, como es la responsabilidad 

social, que es la contribución empresarial al desarro-
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llo sostenible, con el objeto de mejorar el aspecto 

social, económico y ambiental. 

 Es decir que cuando se han logrado resulta-

dos económicos positivos, y por ende, se ha aumen-

tado el valor, se debe contribuir en el desarrollo sos-

tenible, en lo que se refiere al entorno y al planeta, 

pero mirando siempre los derechos humanos también. 

 Los grandes cambios que se vienen generan-

do en el plano internacional debido a la globaliza-

ción, a la liberación de los mercados y, sobre todo, al 

desarrollo del comercio internacional y la redefini-

ción del Estado, todo esto ha llevado a apostar un 

cambio cultural en un marco en el cual se resaltan 

valores, la conducta ética, la transparencia y una 

participación más activa de los ciudadanos. 

 Por sobre todo esto, aparecen las empresas 

en este escenario por su importancia como generado-

ras de riquezas, empleos e innovación que las consti-

tuyen en un actor más que importante a la hora de 

pensar en estrategias que contribuyan al desarrollo 

sustentable, económico y productivo. 

 Promover y difundir el concepto y la prácti-

ca de la responsabilidad social, especialmente en este 

aspecto, el empresarial, se constituye en una manera 

concreta de incidir en los cambios estructurales, co-

mo venimos diciendo y como se viene dando en 

nuestra Provincia y a nivel nacional. 

 Este curso, señor Presidente, de post grado y 

de extensión en responsabilidad social y sustentabili-

dad es organizado, precisamente, como dice el Pro-

yecto, por el Gabinete de Estudios e Investigaciones 

en Administración (GEIA), en la Facultad de Cien-

cias Sociales, por el cual agradezco a sus autoridades 

de la Universidad Nacional de San Juan, como así 

también a los profesionales que integran este gabinete 

por al aporte que han hecho a este Proyecto de Reso-

lución. 

 Cabe destacar que este postgrado tiene una 

característica muy particular, por ello es que solici-

tamos a los señores diputados que nos acompañen 

con su voto, ya que esto no solamente se reduce al 

ámbito académico, sino también que su participación 

se extiende a todos los sectores de la sociedad que 

están interesados en la temática y que se va a abordar 

en esta ocasión. 

 Señor presidente, por los fundamentos y las 

consideraciones expuestas, solicito a los señores 

diputados nos acompañen con su voto. 

 Gracias, señor Presidente.  

Sr. Presidente (Uñac).-  Está en consideración en 

general y en particular el Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Resolución. 

 Continuamos con el tratamiento del Punto 

12, de Proyectos Presentados. 

 Por Secretaría Administrativa se da lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee:  

 
12. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista, por el que declara de Interés Educativo y 
Cultural a las Jornadas de Patrimonio 2013. Con tra-
tamiento sobre tablas. 

 
PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

 
LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA  

PROVINCIA DE SAN JUAN 
 

R E S U E L V E: 
 
Artículo 1º.- Declarar de Interés Educativo y Cultural a                
       las JORNADAS DE PATRIMONIO 2013, 
organizadas conjuntamente por la Facultad de Arquitectura, 
Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de San 
Juan y por la Revista Hábitat, a realizarse los días 30; 31 de 
mayo y 1 de junio de 2013, en la Universidad Nacional de 
San Juan. 
 
Artículo 2º.- Comuníquese, insértese en el Libro de Resolu- 
                    ciones de la Cámara de Diputados y Archívese. 
 

Sr. García.- Pido la palabra.  

 Señor Presidente, simplemente quiero so- 

licitar a los colegas diputados que nos acompañen 

con el voto positivo en este Proyecto de Resolución, 

que trata de la realización de las “Jornadas de Patri-

monio 2013”, organizadas por la Facultad de Arqui-

tectura de la Universidad Nacional de San Juan y la 

revista Hábitat, y que no tan sólo tiene que ver con un 

aporte desde un punto de vista profesional para los 

urbanistas y los arquitectos, no tan solo va a permitir 
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a los profesionales a adquirir mayores conocimientos, 

sino por los contenidos que se van a abordar, entre 

ellos los temas de patrimonio y territorio; patrimonio 

ecológico y espacio rural y urbano; la gestión del 

patrimonio. 

 Señor Presidente, toda esta temática, tiene 

que ver  con el crecimiento de toda la comunidad 

sanjuanina, y a la vez, vamos a poder tener una acer-

camiento a la responsabilidad como comunidad y a la 

preservación y valoración de lo construido en nuestra 

Provincia; la valoración de lo perdido también, y la 

forma de acrecentar el patrimonio de todos los san-

juaninos en el futuro, haciendo conciencia sobre todo 

en las generaciones futuras. 

 Señor Presidente, hago moción para que el 

presente Proyecto  sea aprobado. 

 Gracias, señor Presidente.  

Sr. Presidente (Uñac).-  Está en consideración en 

general y en particular el Proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Resolución. 

 Continuamos con la lectura de Proyectos 

Presentados. 

 Por Secretaría Administrativa se da lectura. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni).- Lee: 
 
13. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista. 
 
14. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Justicialista. 
 
15. Proyecto de Resolución presentado por el Bloque 

Bloquista, con tratamiento sobre tablas. 
 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 
 PROVINCIA DE SAN JUAN 

 
R E S U E L V E: 

 
Artículo 1º.- Declarar de Interés Social  y  Cultural  la CUAR- 
                    TA EDICIÓN DE LA “CABALGATA DE LA 
AMISTAD”, que se desarrollará el día 19 de mayo en el 
Departamento Zonda, organizada por el Poeta Zondino Rodi 
Oyola y el Gaucho Carlos Ruíz. 
 
Artículo 2º.- Comuníquese, insértese en el Libro de Resolu- 
                    ciones de la Cámara de Diputados y Archívese. 

Sr. Atámpiz.- Pido la palabra. 

 Señor Presidente,  simplemente para invitar-

los el domingo a la Cabalgata. El año pasado nos 

acompañó la diputada Castro y el diputado Soler, y 

este año el diputado Fernández me ha dicho que va a 

ir. 

Es hermoso, porque se conocen paisajes del 

departamento, a los cuales muchas veces no se puede 

acceder. 

Gracias a la buena disposición del  señor 

Víctor Doña y del señor Quattropani, nos han autori-

zado a pasar por el dique Punta Negra, por donde el 

año pasado no pudimos. 

 Terminamos en el Cerro Blanco, con un 

locro criollo para todos los presentes. Así es que 

desde ya están todos invitados, señor Presidente, y los 

que puedan ir, que vayan. 

 Gracias, señor Presidente. 

Sr. Presidente (Uñac).- Está en consideración en 

general y en particular el proyecto. 

 Se va a votar. 

 

-Se vota y es aprobado- 

 

 Queda aprobado el Proyecto de Resolución. 

Continuamos con la lectura de Proyectos 

Presentados. 

Sr. Secretario Administrativo (Gattoni) .- Lee: 
  

16. Proyecto de Declaración presentado por el Bloque 
PRO. 

 
17. Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 

Producción y Trabajo. 
 
18. Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 

Producción y Trabajo. 
 
19. Proyecto de Comunicación presentado por el Bloque 

ACTUAR. 
 
20. Proyecto de Comunicación sobre violencia familiar 

presentado por el Bloque Producción y Trabajo. 
 

Sr. Presidente (Uñac).- Señores diputados, no 

habiendo más asuntos que tratar, se levanta la presen-

te sesión previo arrío de los Pabellones Provincial y 

Nacional por parte de esta Presidencia. 
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-Así se hace- 

 

-Se levanta la sesión  
siendo las 13:10 hs.- 

 

 

 

 
 


